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CONSTRUCCIONES 
SANTIAGO LAHOZ E HIJOS, S.A. 

Construcción de 63 viviendas V.P.O. 
Régimen Especial en "Humilladero" 

1 O -ITORIO ''VENDI QS 11 

4 DORMITORIOS "VENDIDOS" -ULTIMAS VIVIENDAS DE 
3 DORMITORIOS A LA VENrA 

Financiación a 20 años con un 5°/o de Interés 
y del 10°/o al lSo/o de Subvención .J.C.C.M. 

Para más información: 
C/ Mayorazgo nº 2 
Teléfonos: 63 21 86 y en la obra 
LA SOLANA 

C/ ACEITUNERO 
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C/ POZO CONCEJO 

PROMUEVE Y CONSTRUYE: Construcciones Santiago Lahoz e Hijos, S.A. 
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En este número: 

EL TEMA. ADOPCIÓN DE NIÑOS COLOMBIANOS 

Tres niños colombianos, 
hermanos y huérfanos, 
han sido adoptados por 
un conocido matrimonio de 
la localidad, haciendo realidad 
su sueño de ser padres. 

REPORTAJE. PLAZA DE TOROS 

La Escuela-Taller "Plaza de Toros" 
finalizó su trabajo de reconstrucción 

del coso solanera. En la hora de 
la reflexión, el director hace recuento 

de lo realizado. 

ECONOMÍA. SITUACIÓN DELICADA EN PUVASA 

La veterana empresa PUVASA 
busca nuevo propietario. Los 
dueños negocian su venta y 
los trabajadores no saben 
cuál será su futuro. 

SOCIEDAD. LA TATARABUELA DE LA SOLANA 

A sus casi 96 años, 
Dª Tomasa Rodríguez Cuevas 

puede presumir de tener 
una tataranieta de tres meses de edad. 

DEPORTES. SERRANO Y ATLANTA 

A pesar de sus últimos éxitos, la 
Federación niega a Antonio Serrano 
el billete para la próxima Olimpiada. Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



Sociedad Cooperativa Limitada 
11 SANTA CATALINA 11 

''VINOS LOS GAIANES'' 
les ofrece sus vinos embotellados 

VINO DE FERMETACION CONTROLADA 

Nueva Presentación 
de sus vinos 

"Los Galanes" 

( Cooperativa, 2 - Teléfono 63 1 O 85 - LA SOLANA) 
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Saludo del Alcalde 

No soy capaz de expresar co
sas, des eos que no resulten 
repetitivos. Aunque quizás fuera 
necesario repetir, replantear los 
buenos pensamientos, las buenas 
intenciones, para que nunca los 
perdiéramos de vista. Si no sin
tiera de manera permanente ganas 
de transmitir paz, amor, bienestar 
a mis conciudadanos, os aseguro 
que no estaría metido en política, 
ni me habría presentado, siquie
ra, de candidato a alcalde. 

Excepcionalmente, no voy a ha
cer, como sí he hecho otros años 
por estas fechas , recuento de las 
muchas obras y servicios acome
tidas por el Ayuntamiento. Bas
tante os hemos abrumado unos y 
otros durante la pasada campaña 
electoral, y bastante os cansare
mos antes y durante la que se ave
cina. Las cosas están ahí, a la vis
ta de todos, y hasta los ciegos ven 
y saben de dónde venimos, dónde 
estamos y cómo estamos. "Los he
chos son tozudos", dijo un escri
tor, y digo yo: más tozudos que 
las palabras y que las propias per
sonas que las pronuncian. 
El futuro, el 1996, es el que im

porta ahora. Una Corporación 
Municipal que el pueblo demo
cráticamente ha elegido hace po
cos meses va a hacer lo posible y 
lo imposible para que sigamos 
avanzando hacia el progreso, ha
cia la estabilidad económica y so
cial. La confianza de este alcalde 
en sus concejales, especialmente 
en los que tienen asignadas tareas 
concretas de gestión, es total. 
Desearía que en el 96 se cum

plieran todas las iniciativas que 
tenemos programadas, y son mu
chas e importantes. Y desearía 
también que el diálogo entre los 
dos grupos políticos municipales 

fuera más in
tenso, más sin
cero, más rea
lista y menos 
centrado en 
los intereses 
partidario s 
que en los in
tereses de los 
solaneros y 
solaneras. 
El tiempo 

que se utiliza 
en poner ver
de al otro, es 
tiempo que se 
pierde en tra
bajar cons
tructi vamente 
por nuestro 
pueblo . No 
seré yo, como 
tantas veces 
he dicho , 
quien lance la 
primera piedra 
del insulto o del descrédito. La 
segunda casi siempre se lanza 
como mecanismo de autodefensa, 
para no morir, para no quedar im
punemente herido, o para no apa
recer como el pobre ignorante que 
se las "traga" todas. 
Si al lado de lo intramunicipal, 

la gente participa, la gente ayuda, 
intenta razonar con equilibrio de 
criterio, sin iras ni con 
dicionamientos egoístas. Si todos 
pensamos "en colectivo" y no "en 
individual", si hacemos nuestros 
los problemas de los otros, si en
tendemos, sin que esto suponga 
ejercicio alguno de cobardía o re
signación, que siempre hay fami
lias que lo están pasando peor que 
nosotros, estaremos ganando la 
batalla que nos lleva a conquistar 
la convivencia y el bienestar general. 

Mis últimas palabras, pues, quie
ren ser una llamada a la toleran
cia, a la paz, a la concienciación 
de que hay que ayudar y proteger 
a los que menos tienen y más nos 
necesitan, es decir, a los pobres, a 
los marginados, a los excluidos 
sociales, a los minusválidos, a los 
parados, a las mujeres maltrata
das, a los ancianos que viven so
los, a los enfermos. Os pido, sen
cillamente, solidaridad. 
Y también deseo, con todas las 

fuerzas de mi alma, que en vues
tras casas haya salud, trabajo, paz, 
entendimiento, amor y generosi
dad. Y que esto ocurra durante los 
366 días del nuevo año. 

Nemesio de Lara 
Guerrero 
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Opinión 

RECURSOS HIDRÁULICOS 

"El Agua" 
"El agua es un recurso natural escaso, indispensable para la 

vida y para el ej ercicio de la inmensa mayoría de las activida
des económicas; es irremplazable, no ampliable por la mera 
voluntad del hombre, irregular en su fonn a de presentarse en 
el tiempo y en el espacio, fácilmente vulnerable y susceptible 
de usos sucesivos". (Prólogo de nuestra ley 2911985, de 2 de 
Agosto, de aguas). 

Salvador Tapia 
Ingeniero técnico de Química 

A1 aparecer el hombre sobre la tierra su vida estaba 
cifrada en la subsistencia. Así las regiones naturales ricas 
en agua, caza y pesca, constituían su hábitat provisional. 
Tanta importancia ha tenido el agua, que ha condiciona
do imperios y civilizaciones. A lo largo de la historia se 
ve el resurgimiento de imperios con base en la domina
ción del agua, y cuando este dominio cesó, los imperios y 
las civilizaciones desaparecieron. 

Los recursos hidráulicos tienen un único origen, las 
precipitaciones en forma de lluvia o nieve. En la actuali
dad es noticia de dominio público la escasez de precipita
ciones en los últimos años; en este punto indicar que 
España se caracteriza por su diversidad tanto geográfica 
como climática, distinguiéndose en este aspecto dos zo
nas : la España húmeda y la España seca. En este tema las 
últimas precipitaciones generalizadas hacen pensar que 
esta situación puede ser el inicio de una pequeña recupe
ración, aunque la situación a nivel general sigue siendo 
alarmante en muchas zonas de nuestra geografía (restric
ciones). 

En el caso concreto de La Solana, el Servicio Municipal 
de Aguas, Hidrogestión S.A., puede informar que la 
situación en cuanto al abastecimiento de agua potable a la 
Población es: 

1.- Calidad: Se cumple la Reglamentación Técnico
Sanitaria según Real Decreto 1138/1990 de 14 de Sep
tiembre. 

2.- Cantidad: El Pantano Vallehermoso (punto de ori
gen suministro) se encuentra por debajo dd 30% garanti
zándose en la actualidad el suministro a la Población . 
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No al alcohol 
El alcohol, compañero de fiestas, 

responsable de desgracias 

Pedro Simón Lara 
Un gran título para hablar de una droga dura, disfrazada de 

buena acompañante y bien vista por la sociedad. Responsable 
de la segunda causa de mortandad después de las enfermeda
des coronadas. 

¿Por qué sólo hablamos mal del alcohol, los entendidos en 
drogas y los que hemos caído en los tembles efectos de esta 
enfermedad, que casi nadie comprende?, muy sencillo, por la 
falta de información y el ver imposible que nosotros podamos 
llegar a ser alcohólicos. 

¿Qué es un alcohólico?; un alcohólico no tiene por qué ser un 
vagabundo, un desequilibrado o una persona sin salvación. Un 
alcohólico puede ser una persona modelo y con un gran status 
social, un alcohólico pocas veces lo veremos borracho, pues 
tiene una gran tolerancia al alcohol, luego todo lo contrario que 
mucha gente piensa, la persona que con poca cantidad de 
alcohol se emborracha, o sea su cuerpo no tolera el alcohol, no 
es alcohólica, aunque tomándolo con descontrol asiduamente, 
irá adquiriendo la tolerancia y correrá peligro. 

Esta carta no es para alarmar a nadie, sino para reclamar la 
independencia de la gente, que lo pasamos fenomenal , sin la 
ayuda de ninguna clase de estimulantes, y en contra de la 
publicidad engañosa que se le da a las drogas, por intereses 
lucrativos, sabiendo el daño que causan directamente e indi
recta.tQente a la sociedad. 
. En último lugar, alzar la voz por los más indefensos, los 
menores de edad, que cortos de experiencia y un gran afán po 
~entirse mayores y querer vivir todas las experiencias, en el 
menor tiempo posible, creyendo que les faltara tiempo, son 
:Víctimas de empresalios sin . sensibilidad, con los problema~ 
que puedan causar, y sólo se preocupan de sus intereses perso
nales, haciendo caso omiso de la ley. 
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Editorial 
Testigos del tiempo 

Liega un nuevo treinta y uno de di
ciembre y como siempre que eso ocurre 
hay que volver a hacer balance de lo 
transcurrido en los últimos trescientos 
sesenta y cinco días, que el próximo no
venta y seis será, por aquello de los bi
siestos, un día más. 

Balance que se hace en las empresas, 
pero balance que solemos hacer los hu
manos en lo interior de cada cual, sobre 
todo cuando se abre la primera página de 
esa agenda totalmente en blanco que su
pone las cero horas del día uno de enero. 

Ni disponemos de espacio, ni es mo
mento de valorar lo que ha existido de 
bueno y de menos bueno en este 95 que 
pasa a la historia. En cualquier caso el 
analizar nos llevaría a sumar y restar 
durante muchas horas y lógicamente no 
podemos detenemos en hacerlo muy des
pacio. 

El 95 pasará a la historia sobre todo 
como el año de la sequía, al menos en la 
mayor parte de sus meses. Si repasamos 
en las hemerotecas veremos día tras día 
el enorme problema de la escasez de 

agua, que sobre todo en nuestra zona ha 
afectado a los cultivos, porque al menos 
aquí hemos sido afortunados en el tema 
del abastecimiento, aunque alguna polé
mica si ha habido a lo largo del año 
sobre este tema. 

Ha sido por otro lado el año del cambio 
de la feria, que aunque vecina de la ante
rior y en parte ubicada en su antiguo 
recinto, al final agradaba a casi todos, 
pese a que inicialmente muchos se mostraron 
escépticos en su nueva localización. 

Por otro lado ha sido el año de la polé
mica por las contribuciones urbanas y 
durante muchas horas se habló, por los 
unos y los otros, que diría el programa 
televisivo, sobre el tema de la revisión 
catastral. 

Mientras eso ocurría los taurinos visi
taban con frecuencia la marcha de las 
obras de la nueva plaza de toros, esperá
bamos con ilusión la inclusión de nues
tro paisano Serrano en las Olimpiadas 
del próximo año, asistíamos a la inaugu
ración del nuevo salón de plenos del 
Ayuntamiento, a las verbenas de barrio 

o a la restauración del camarín de la 
Virgen de Peñarroya en Santa Catalina. 

Han sido doce meses intensos, con elec
ciones municipales y autonómicas por 
medio, con noticias alegres y tristes, en
cuentros y desencuentros, problemas con 
edificios escolares y con inauguración 
de centros para formación ocupacional y 
con la llegada, en plena primavera, del 
esperado alumbrado de la torre e Iglesia 
de Santa Catalina. 

En definitiva, han sido doce meses de 
intensa actividad local, que desde ahora 
mismo pasan a ser historia solanera, que 
nosotros hemos vivido más o menos in
tensamente, pero que a través de las pá
ginas de esta revista hemos querido ir 
reflejando en papel impreso para dejar 
como legado a las generaciones futuras 
de La Solana. Ellos se encargarán, muy 
probablemente repasando las trescientas 
páginas de GACETA del 95, de analizar 
lo que nosotros, desde cualquier ángulo 
de la vida local hemos hecho este año 
que ya es historia de La Solana. 

FELIZ 1996 PARA TODOS. 

•·!11~1·~¡,;"'·'1RW1íiftit···;¡; 1••• 1gdra1 ~· graaüaaas 
de sol y lentes de contacto 

i Infórmate de nuestras fabulosas ofertasl 
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El Tema 

MANUEL MARÍN, .JEFE DE LA POLICÍA LOCAL, Y SU ES_ , 

Una nueva vida en 
Aurelio Maroto 

Tres niños colombianos de 11, 7 y 6 
años se han convertido en los vecinos de 
La Solana más solicitados por los me
dios de comunicación en las últimas se
manas, y todo porque un matrimonio de 
nuestra localidad decidió un buen día 
adoptarlos y ofrecerles, no sólo unos nue
vos padres, sino también un nuevo hogar 
y una nueva sociedad en la que vivir. 
Tanto Manuel Marín como Josefa To
rres han tenido que acostumbrarse, no 
sin bastantes dosis de paciencia en mu
chos momentos , al precio de una nove
dad que se convirtió en noticia precisa
mente por lo poco usual de la misma. 

GACETA DE LA SOLANA, abusan
do igualmente de la amabilidad del Jefe 
de nuestra Policía Local, quiso también 
contar a nuestros lectores lo que sin duda 
es un gesto inmenso de humanidad, va
lentía, amor y otros conceptos que con
fieren un halo incluso de espiritualidad 
al caso. De la noche a la mañana, el 

tranquilo hogar de Manolo y Josefa se 
ha convertido en la típica casa donde 
niños en edad escolar se muestran in
quietos, extrovertidos y dinámicos , con 
grandes ganas de no parar ni un momen
to. Así lo reconoce Manolo "hemos teni
do que aprender de golpe a convivir con 
niños", aunque ni qué decir tiene que lo 
asumen con todo el gusto del mundo. 
Sin embargo, no cree que el hecho haya 
cambiado en exceso las vidas de él y ella 
"es indudable que supone mucho más 
trabajo para mi esposa en la casa, o para 
mí mismo en otros asuntos relacionados 
con sus estudios, pero no ha supuesto un 
giro tan grande como mucha gente pue
da pensar". 

LA IDEA ERA UNA HIJA 
Manolo y Josefa llevan ya muchos años 

casados y la idea de adoptar algún hijo 
no es reciente. De hecho, han intentado 
desde hace años conseguir un niño espa
ñol, que por mor de los interminables 
trámites y esperas, les obligaron a dar el 

paso de buscar su sue-
,..-....,.........------------_,--,-,.,,-. ño en otras latitudes. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Después de múltiples 
reuniones con respon
sables españoles, in
cluso por casualidad 
tuvieron conocimiento 
de la alternativa co
lombiana después de 
que alguien que cono
cía sus intenciones les 
ofreciera la posibili
dad. La idea fue sope
sada con tiempo y sin 

~fj?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

prisas, hasta que un buen día dieron el 
paso definitivo. Pero con lo que no con
taban era con que se trataba de tres her
manos colombianos "reconozco que 
nuestra intención siempre ha sido adop
tar un solo hijo, pero contábamos con la 
posibilidad de que si eran dos hermanos 
no estábamos dispuestos a separarlos por 
nada del mundo; cuando nos dijeron que 
podían ser tres , pensamos que si el desti
no los había cruzado en nuestro camino, 
había que aceptarlo y así lo hicimos". 

VIAJE A COLOMBIA 
El pasado mes de septiembre, Manolo 

y Josefa partieron rumbo a Colombia, 
donde se encontrarían a tres niños total
mente desconocidos para ellos. Pero la 
ilusión pudo en todo momento con cual-

Independencia, 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

POSA JOSEFA TORRES, DIERON UN PASO IMPORTANTE 

ía de tres hijos colombianos 

quier obstáculo del trayecto. Los niños 
vivían en un colegio sin familiares que 
se ocuparan de ellos. Sus padres habían 
fallecido algunos años atrás y eran huér
fanos. Manolo explica a GACETA cómo 
fueron aquellos 23 días de estancia en 
Colombia "debo decir que tanto el con
sulado como las autoridades colombia
nas nos atendieron en todo momento de 
forma extraordinaria y no hubo ningún 
problema en la tramitación de todos los 
papeleos. Desde el principio ya estuvi
mos con ellos, y procuramos comenzar a 
congeniar lo antes posible , 
intercambiando detalles de cómo éramos 
en nuestros respectivos países. En el 
momento que el fallo del juez nos con
cedió la paternidad legal volvimos a Es
paña". 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Teniendo en cuenta las grandes dife
rencias que existen entre nuestro país y 
Colombia, sobre todo desde el punto de 
vista de las costumbres y estilo de vida, 
los noveles padres aseguran que la adap
tación de sus nuevos hijos no ha resulta
do demasiado difícil, tal vez porque el 
entusiasmo de tenerlos tapa cualquier 
inconveniente que al fin y al cabo ofre
cen todos los niños de esas edades, y 
máxime cuando en un abrir y cerrar de 
ojos se cambian sus hábitos de convi
vencia. Por eso que Manolo reconoce 
que "hay de todo" a la hora de su vida en 
La Solana. Por ejemplo -cuenta el padre
"se nota la falta de costumbre en los 
horarios y disciplina en el colegio, y 
sobre todo al principio veían 'pesado' ir 
al colegio todos los días". Como se pue
den imaginar, tanto los horarios como la 
cualificación del profesorado no era la 
más adecuada en Colombia. 

PATATAS. ARROZ Y HUEVOS 
Otro de los apartados en los que los tres 

hermanos son algo "rebeldes" es el de 
las comidas. La forma de alimentación 
suele causar estragos in
cluso cuando uno se va 
de viaje a Galicia por 
unos días, cuanto más 
para niños que de pronto 
se ven al otro lado del 
Atlántico. Según Manolo 
"nos cuesta trabajo acos
tumbrarles a ciertos ali
mentos necesarios para 
su edad, y al principio 
sólo querían patatas, 

arroz y huevos fritos". Poco a poco, la 
gastronomía solanera irá entrando en los 
estómagos de nuestros tres nuevos pai
sanos. 

Lo que sí les llamó la atención desde 
un primer momento fue el confort y co
modidad del hogar de sus padres 
adoptivos, que no es ni más ni menos 
que una casa media como cualquiera de 
La Solana. Ciertamente, no estaban acos
tumbrados a un nivel de vida que a noso
tros nos parece de lo más normal y sen
cillo. Sin embargo, Manolo cree que "aún 
es pronto para que se den cuenta de lo 
que hemos hecho por ellos , tal vez con el 
tiempo sepan valorarlo en su justa medi
da, pero ahora sólo nos interesa querer
los y formarlos como hijos. Nada más". 

Manuel Marín y Josefa Torres han con
seguido en definitiva uno de los grandes 
anhelos de su vida, cual es conseguir 
tener los hijos que biológicamente les 
fue imposible. La noticia ha quedado 
atrás, y en todo caso hay que ver ya 
como normal lo que en realidad es nor
mal. Bienvenidos a La Solana, bienveni
dos a casa. 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Ha sido noticia 
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El Ayuntamiento, 
integrado en 

ACEVIN 
La propuesta que en su día aprobara el Pleno de La Solana en una 

moción del grupo socialista para integrarse en ACEVIN (Asocia
ción Española de Pequeñas y Medianas Ciudades) ha sido acepta
da por la misma y nuestra localidad ha pasado a ser el municipio 
undécimo de esta asociación. 

Según informaron en rueda de prensa el alcalde Nemesio de Lara 
y el concejal de promoción económica Luis Díaz Cacho la integra
ción en Acevín tiene como principales líneas de acción la 
potenciación de la agroindustria, planificación urbanística, pro
moción de la cultura del vino y del turismo vitivinícola y la 
creación de instrumentos de promoción local y de diversificación 
de la actividad económica. 

Acevín cuenta en la actualidad con once poblaciones socias y en 
el futuro podrán integrarse en la misma localidades comprendidas 
entre los tres mil y los cien mil habitantes, siendo La Solana su 
tercer socio manchego, después de Alcázar de San Juan y 
Tomelloso. 

Por otro lado, Acevín está tratando de organizarse junto a otros 
asociaciones similares de Italia y Grecia, con vistas a la promoción 
y trabajo conjuntos, acogiéndose a diversas ayudas de la Unión 
Europea, en una asociación que ha pasado a denominarse Recevín. 

El Ayuntamiento apuesta 
por las Mancomunidades 

Así lo anunciaba el alcalde 
El alcalde solanera se mostró partidario de crear nue

vas Mancomunidades de Municipios, después de tomar 
posesión de su nuevo cargo como vicepresidente de la 
Federación Regional de Municipios y Provincias en 
representación del PSOE. 

Nemesio de Lara señaló que con esa agrupación de 
municipios es posible conseguir muchas más cosas que 
con el camino por separado indicando que "la nueva 
etapa municipal va a ser la de las Mancomunidades, por 
lo que desde el Ayuntamiento solanera vamos a procu
rar trabajar conjuntamente con otros municipios cerca
nos". Según el alcalde esas Mancomunidades que se 
pueden crear no tendrán nada que ver con las ya exis
tentes y sobre todo pueden formarse "para tratar asuntos 
entre los que se encuentran la promoción económica". 

Resaltó el alcalde solanera que "para acceder a pro
gramas e iniciativas comunitarias, que tienen que ver 
con el desarrollo local, se consiguen muchas más cosas 
estando agrupados". 

SE SITÚA EN EL 29% DE CAPACIDAD 

Las últintas lluvias ntejoran de f ornta 
relativa la situación del pantano 

Aurelio Maroto 

E1 pantano de Vallehermoso no ha visto incrementado su acopio de agua de una manera ostensible a pesar de las últimas 
lluvias caídas durante noviembre y diciembre, si bien éstas han contribuido a frenar la situación de descenso continuado en la que 
se encontraba, incluso iniciar una leve recuperación. Según declaró a GACETA el Ingeniero en Química Industrial, Salvador 
Tapia, a su vez responsable de la empresa Hidrogestión, "el pantano se encuentra actualmente en torno al 29% de su capacidad, 
y el último régimen favorable de lluvias le han permitido aumentar algo la capacidad embalsada, pero no para echar las campanas 
al vuelo ni mucho menos". 

De hecho, a fecha 21 de noviembre del año pasado la situación era incluso mejor que después de la buena cantidad de agua caída 
durante el penúltimo mes de este año, con un 31 % y algo más de 2 hectómetros cúbicos embalsados. A falta de conocer la 
incidencia que puedan haber tenido las últimas precipitaciones de diciembre, el pantano roza los 2 hectómetros de un total de 6,92 
de capacidad total. 

Salvador Tapia indicó que "la población debe estar totalmente tranquila, tanto por las últimas lluvias que han permitido una 
mejora general de las reservas, como porque éstas garantizan el suministro durante todo el próximo verano aún cuando no cayera 
ni una sola gota más". En cuanto a la calidad del agua, Tapia reconocía que los bajos niveles hacen que descienda, pero "el 
consumidor no lo notará gracias a los modernos sistemas de que disponemos para su potabilización". Por último, insistió en la 
necesidad de no relajarse ante lo que ha terminado siendo un buen otoño de agua "no podemos perder la motivación de ahorrar en 
la medida de lo posible". 

10 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



, 
lA TELEVISION DE 
TODOS NOSOTROS 

EN lA SOIANA 

F~F~ 
~ P!W5~, ~, 1116 

E~\ ~\\\O~ ~. ~\l ~\~\\O~\C\Ó\\ E~·. 

Cl ~<>\~dad, '2. • 1\l\<>:. ~i i~ ~'2. 
\_~ ~Q\_~\\~ 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



Ha sido noticia 

EL P.P. SOLICITA UN PLENO EXTRAORDINARIO 

Recogidas mil firmas contra la valoración catastral 
Diversas han sido las ruedas de pren

sa que tanto el grupo de Ja Oposición 
Municipal como el equipo de Gobierno 
han realizado a lo largo de las últimas 
fechas, para exponer cada uno de ellos 
sus posturas sobre la revisión del 
catastro, como ya se informó en el nú
mero anterior de GACETA. 

sobre la visita realizada al Delegado Pro
vincial de Hacienda, donde presentaban 
las firmas recogidas, siendo atendidos 
por el responsable de ese organismo, con 
el que conversaron sobre diversos as
pectos de la revisión catastral, que para 
el PP es desmesurada al llegar al l 05% 
de incremento, según señalaron en un 
gráfico en las ruedas de prensa. 

Otro de los puntos tratados en las rue
das de prensa ha sido una moción sobre 
las medidas a tomar para detener el paro 
en la localidad, solicitando se hagan pe
ticiones a organismos superiores de las 
administraciones públicas. 

Igualmente el portavoz del PP Francis
co Luna reunía a los informadores para 
comunicar la presentación de una solici
tud de pleno extraordinario en el que 
piden la anulación de lo s valores 
catastrales, una nueva revisión de los 
mismos, pleno que ha sido convocado 
para el día 19 de enero, lo que ha sido 
criticado por el Grupo Popular en poste
rior rueda de prensa, al considerar que 
era de urgencia como para celebrarlo 
cuanto antes, incluso con anterioridad a 
la aprobación de los presupuestos del 96. 

Por otro lado el PP informaba igual
mente de la recogida de firmas realizada 
contra la revisión, que según indicaba el 

portavoz y presidente local ha superado 
el número de mil , lo que ha servido al 
grupo de concejales para presentar la 
moción pidiendo la anulación y revi
sión. 

La organización interna del partido se 
trató asimismo por los populares, mos
trándose satisfechos por el aumento de 
afiliación al partido en la localidad. Se
gún el presidente Francisco Luna a lo 
largo de 1995 se han incorporado 38 
nuevos militantes, por lo que la afilia
ción en La Solana está sobre las tres
cientas personas. Asimismo los populares informaban 

Breves 

Día de los Santos 
Con numerosa asistencia de personas al Cementerio, cantidades 

ingentes de flores en las tumbas y tiempo casi primaveral se celebraba 
el uno de noviembre la festividad de Todos los Santos. Al día siguien
te, día de los difuntos, las distintas Iglesias contaron igualmente con 
gran presencia de fie les en los cultos de ese día. 

los evangélicos celebraron el día de la 
Reforma 

Por segundo año consecutivo la Iglesia Evangélica celebraba en el 
Centro Cultural Don Diego el Día de la Reforma. Era el uno de 
noviembre y a la cita acudieron numerosos fieles de esa creencia. 
Desde las 11 ,30 de la mañana hasta la noche se celebraron conferen
cias, proyecciones de vídeo y cánticos para conmemorar el inicio de 
la Reforma por Martín Lutero. 

Reflexión Pastoral Diocesana 
Miembros de las dos parroquias católicas de La Solana estuvieron 

presentes en Ciudad Real el domingo 29 de octubre, para asistir a la 
Jornada de Reflexión Pastoral Diocesana. Según declararon a GACE
TA los titulares de las parroquias de la localidad, con esta reflexión se 
pretende revitalizar la vida de los movimientos eclesiales de La Solana. 

12 

Sube el paro en octubre 
Los datos sobre el paro ofrecidos por el INEM en octubre indicaban 

un ascenso del mismo en toda la provincia, pero por lo que respecta a 
nuestra localidad señalaba que el incremento del paro había sido en 
ese mes de un 6,06 %. 

Festividad de Santa Catalina 
Los socios de la Cooperativa Santa Catalina celebraron el sábado 25 

la festividad de su titular, con una misa en la Iglesia de su nombre y 
posteriormente una invitación en las dependencias de la sociedad. 
Actos que vienen siendo tradicionales todos los años. 

Fiesta de Santa lucía 
Como es costumbre el 13 de di

ciembre se organizó en la Ermita 
de Santa Quiteria la fiesta de Santa 
Lucía. Numerosos fieles se dieron 
cita en esa noche para asistir a la 
misa, seguida de un vino de honor 
ofrecido por la cofradía del Santo 
Sepulcro, organizadora de los ac
tos. 

Según informó a GACETA el pre
sidente de la misma Manuel Martín 
Albo la novedad en la Junta Direc
tiva está en la inclusión de mujeres 
en la misma, en las últimas fechas. 
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Ha sido noticia 

Jornadas de Consumo 
organizadas por la OMIC 

PRODUCTOS MILAGRO. VIVIENDAS Y EL TELÉFONO 
PROTAGONISTAS 

J:_j\l OMIC (Oficina 
Municipal de Informa
ción al Consumidor) ha 
organizado del 21 de 
noviembre al 4 de di
ciembre las Jornadas de 
Información al Consu
midor con temas diver
sos de interés para Jos 
consumidores, teniendo 

lugar las charlas coloquio en el auditoiio del Centro Cultural Don Diego. 
En el acto inaugural intervinieron el primer teniente de alcalde 

Diego García Abadillo y la Jefa Provincial de Salud Isabel Quintanilla, 
pasándose posteriormente a la primera de las charlas, que corría a 
cargo de Rafael Urrialde, doctor en biología y responsable de progra
mas sanitarios y de alimentación de Ja Unión de Consumidores de 
España quien habló sobre "Los productos milagro. ¿Qué hay de cierto 
en los productos que anuncian propiedades curativas?". 

"El alquiler de viviendas y locales. Conceptos básicos de la nueva 
Ley de arrendamientos", por Ja Asesora Jurídica de la Consejería de 
Obras Públicas de Castilla-La Mancha Sagrario Conde, fue el segun
do de los temas tratados. 

Las jornadas se cetnron el día 4 de diciembre con el tema de "El 
Teléfono con detalle", a cargo del Técnico Comercial de Telefónica 

de España Manuel Serrano Ramón . 

Cacería del zorro para aficionados 

• • !"_ 
DIEGO MANOLO, LUIS MICllEL 

MJJU:.OILTll. NJK!i-vf'tiTDR PllBAIUIAYOS 
•0Wf 

Er la noche del sábado 9 de diciembre se organizó por la 
Asociación de Radioaficionados "Cervantes" una "cacería del 
zorro" en la que participaron trece aficionados de la población 
y de otras vecinas. Prolongándose la actividad desde las nueve 
de la noche a las tres de la madrugada, hora en la que se ce1Taba 
con la entrega de premios a los ganadores. 

Según indicaban los organizadores la cacería se ha celebrado 
con mucha animación y al final mostraban su satisfacción por 
el desarrollo de la misma, aunque indicaban que las inclemen
cias meteorológicas habían influido a la hora de la participa
ción. 

Los componentes de esta asociación celebraron asimismo el 
pasado mes de julio 24 horas de radioaficionados en el pico de 
"Cabeza de Buey", coincidiendo con la feria de Santiago y 
Santa Ana. 

mnRDTD 
E~ e e t r i e ida d 

INSTALACIONES DE ALTA Y BAJA TENSION, INSTALADORES AUTORIZADOS CR. 541 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULADORES, ILUMINACIÓN Y VENTA DE MATERIAL 

ANTENAS, ESTUDIOS Y PROYECTOS. 

oren 
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Ha sido noticia 

POR LA VARIEDAD Y CUIDADO DE SUS CALDOS 

Restaurante Tic-Tac consigue 
el segundo premio 

en el Concurso de Vinos de La Mancha 

E1pasado30 de noviembre Restaurante Tic-Tac recogía el 2º premio del Concur
so de Vinos de La Mancha para Hostelería, Restaurantes y Tiendas Especializadas de 
Castilla-La Mancha. El galardón, consistente en una medalla acreditativa del Conse
jo Regulador de Origen La Mancha y una dotación económica de 175.000 ptas, 
convierte a Tic-Tac en el primer Restaurante de la provincia en concepto de variedad 
y cuidado de los caldos, ya que el primer premio correspondió a un local toledano. 

El gerente del Bar-Restaurante Tic-Tac, Isidro Carrascosa, se mostró muy satisfe
cho por el premio recogido en Alcázar de San Juan, ya que de alguna forma "es un 
reconocimiento al esfuerzo que en Tic-Tac estamos realizando día a día por ofrecer 
un servicio de la máxima calidad en todos los sentidos, con el objeto de poder llegar 
a todos los públicos". Se trata del concurso más importante de este tipo en nuestra 
región, y la primera vez que un restaurante solanera accede a semejante galardón. 

Cruz Roja ofrece servicio las 24 horas 

La Asamblea Local de la Cruz Roja cuenta desde el mes de noviembre con un servicio de 
24 horas. Servicio permanente que es atendido por colaboradores sociales y voluntarios, 
disponiendo de una dotación continua de una Uvi Movil, un conductor y tres socorristas. 

Por otro lado y debido a que debido a la situación del Instituto se han tenido que trasladar a 
Extensión Agraria algunas de las clases, ha habido un cambio de ubicación para la Cruz Roja. 
Así las dependencias provisionales se encuentran en la calle Mayorazgo, antigua sede de los 
Servicios Sociales, aunque según indican de Cruz Roja se están realizando las gestiones para 
contar con una nueva sede, para la que cedía en su día el Ayuntamiento unos tenenos en el 
antiguo Pajero del Parque. 

Asimismo la Cruz Roja Juventud solanera celebró el dos de diciembre el día Mundial contra 
el Sida, repartiendo lazos rojos e informando sobre esta plaga. 

La carpeta de "Te vamos a poner verde" 
: ¡ 'El número tres de la revista que edita la asociación ecologista "Juna" se encontraba 

incluido dentro de una carpeta de cartón reciclado, con el que la asociación quiere seguir 
luchando por la concienciación para el reciclado de papel y cartón. 

En el interior de este nuevo número de Ja revista aparecen diversos artículos, todos ellos 
relacionados con la ecología y el medio ambiente. 
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Breves 

Día de los 
Discapacitados 

En la tarde del domingo 3 de diciembre 
y organizado por los Servicios Sociales 
del Ayuntamiento se celebró el día del 
discapacitado. Una serie de juegos en el 
Centro Social, así como la visita a diver
sos locales de la población de alumnos 
del Centro Ocupacional Virgen de 
Peñan·oya, acompañados por componen
tes del Club de Ocio, ha sido la forma de 
celebrar esta fecha. 

Vigilia de la Inmaculada 
Con una vigilia, organizada por la Coor

dinadora de Jóvenes, se ha celebrado en 
La Solana la Vigilia de la Inmaculada en 
la noche del 7 de diciembre en la parro
quia de San Juan Bautista. Además al 
ma siguiente hubo, a las 11,15, una misa 
'solenme en la capilla del Asíl.o de Ancia
bos. 

Campaña contra las 
drogas de Luzámada 

En la fría mañana del domingo 10 de 
diciembre componentes de la Asocia
ción Luzámada celebraron una jornada 
de prevención contra las 
drogodependencias y el Sida, con el re
parto de folletos informativos, así como 
lazos rojos. 
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( ·~ J ~ HIDROGESTIOH, S.A. 
~-_________ _,.-

SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS 
SE COMPLACE EN SALUDAR 

A TODOS LOS VECINOS 

CON MOTIVO DE LA NAVIDAD, 
DESEÁNDOLE UN VENTUROSO AÑO NUEVO 

ESTAMOS A SU DISPOSICIÓN EN: 
CONVENTO, 26 - 13240 LA SOLANA (C. Real) - Tel. 926 - 63 19 76 

A~-- ~/i 

~ CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 

DEL CótlJ01tlTQ; 
- .12 ViViend~s 8e 3 y 4 dorl"l'litorio~. 
-"Fachada de lad.dllo visto con cámara de aire 
· y aislante d .e '1fibra ele vidrió · . . . 
- f;'!.ecercado de balcones en fachada principal ;· 

Modelo Real. 
- Antena colectiva. 

EDIFICIO REAL 
2ª Fase 

- Pottero automático 
"'"" Es<ialeras dei .. irnármol. 

~E ·l!;fl VIV,EtlD,., 
~ Sanitarios Modelo. Dar:ná de Roca. 
- Grifeí-ía r:nonor:nahd_o de 'Rocat 

Solapo en salón y 'pasíllos de parquet. 
Solado en resto de vivienda 

.de pla·queta_. de Gres. '' / , •. · 
Cristales c:lgtíl'es .con cámara de. aire 
eri carpi nte'ríae:x:terior . 

. - 'GaletaccióQ . iridividual i;::on ca1c:1era mixta. 
F¡;ta<;:liadores .~e al'u'minio mar,ca Roca. 

;.i;::arpjntería enA;~cl;faqa 1pr'iné:ipal 1> 
~madera de ping {'\llelix. 
fJ';'uerta de eQ,tr9da a ,yivierida maéiza 

.j;éon .ce'rradufa de 'segljridad, 1 

' Puérfas de vivi.enda mteriores modelb 
róvepzal de ping <;> Embero lac¿~das 

PARA S S OBRAS 
PIDA PRESUPUESTO 
SI COMPROM;so 
usu OBRA LA HACE 

BIEN CONSTRLJRIEL " 

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 
Tfno.: 926-63 1 1 93 
Fax: 926-63 1 7 7 B 
Apartado de correos 7 4 
C/ Puerta del SoL 4 
13240 LA SOLANA (C. Real) 
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Aparece muerta en su 
domicilio 

En la noche del 30 de octubre aparecía 
muerta en su domicilio de la calle Merced 4-
2º- Antonia Santos Olmo Castaño, de 54 años, 
quien fue encontrada por un familiar sobre 
las 9,30 de la noche. Según indicó el forense 
debía llevar muerta sobre dos días. 

Salta al vacío 
Igualmente sobre las l 0,45 de la noche de 

ese 30 de octubre se lanzaba a la calle desde 
un balcón del segundo piso del número 11 de 
la calle Infantes el joven de 24 años A.D.L. , 
quien resultó con heridas de diversa conside
ración . 

Abandonado por sus 
familiares 

Un anciano de 80 años de Tomelloso era 
abandonado por sus familiares el día 2 de 
noviembre. El anciano, Luis Espinosa Espi
nosa, era encontrado por la Policía Local de 
La Solana a unos cinco kilómetros de La 
Solana por la carretera de Herrera. 

Según parece había sido traido al Asilo 
solanero, pero al no adaptarse se avisó por las 
Monjas para que lo recogieran sus familia
res , quienes se lo llevaron y lo abandonaron 
sin documentación alguna. Posteriormente, a 
petición suya, volvía a Tomelloso en un taxi 
gracias a los Servicios Sociales del Ayunta
miento solanero. 

Incendios domiciliarios 

En el fin de semana del 4 y 5 de noviembre 
se produjeron tres incendios en la localidad. 
El más grave de todos ocurría en la mañana 
del sábado, a las 10,40, cuando en el edificio 
número 7-3º-A, en la calle Infantes, un brase
ro originaba numerosos desperfectos. 

Por otro lado dos cocinas, el sábado a las 
tres de la tarde en un domicilio de la calle 
Merced, provocado por una sartén que pren
día en una campana, mientras que el domin
go a las 20 horas un horno provocaba otro 
incendio en un domicilio de la calle 
Guadalupe, en los tres sólo hubo que lamen
tar daños materiales. 

Posteriormente y con la llegada de los pri
meros fríos fueron diversos los domicilios en 
los que hubo el prendimiento en distintas 
ch imeneas, sin que en ninguno de ellos hu-
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Ha sido noticia 

Sucesos 
Graves 

accidentes 
el 22 de 

noviembre 

Dos accidentes de 
carácter grave tuvie
ron lugar el 22 de no
viembre. El primero 
ocurría sobre las 
11 ,20 de la mañana 
en el carreterín de 
Herrera a pocos me
tros del camino del 
Altar de la Virgen, 
cuando un vehículo 
citroen C-15, condu
cido por el joven de 
26 años de La Solana JM.GC.GP., se estre
llaba contra una pared de cercado, sin 
colisionar con ningún otro vehículo. 

El herido era retirado por el 006 con heridas 
de carácter grave en las piernas y la cabeza. 

Ese mismo día y a las dos menos cinco de la 
tarde un hombre de 68 años, cuyas iniciales 
son P.A.M.G.D. caía de un ciclomotor en la 
calle Alhambra, a la altura del número 98, 
sufriendo lesiones en la cabeza, igualmente 
de carácter grave. 

Ambos accidentados fallecieron a los pocos 
días de producirse el accidente de cada uno. 

biera que lamentar pérdidas de considera
ción. 

Igualmente en la tarde del 12 de diciembre 

Otro muerto en la 
carretera de Tomelloso 

Sobre las 8,30 de la tarde del día de la 
Constitución fallecía como consecuencia de 
un choque frontal, ocurrido en la carretera de 
Tomelloso, el solanero JJ. R. P., de 31 años, 
falleciendo igualmente el conductor del otro 
vehículo que intervino en la colisión, encon
trándose heridos otros ocupantes de los vehí
culos. 

en la calle Convento, el incendio de otra 
chimenea obligó a la intervención de los bom
beros. 
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Ha sido noticia 

Sorprendido cuando 
desvalijaba una cabina 

El cabo de la Policía Local Juli án Jaime 
sorprendía a un indi viduo cuando procedía a 
desvalij ar en el interior del Supermercado 
Superdescuento, de la calle de la Carrera. El 
individuo, que responde a las in iciales 
Y.A.G.U., de 32 años y vecino de Membrilla, 
había abierto con una navaja la cabina y 
conseguido 3.9 15 pesetas. El cabo estaba rea
lizando la compra, fuera de su servicio habi
tual y pudo observar Ja manipulación de la 
cabina. 

L 

LA A VERÍA PUDO SER PROVOCADA 

16J' 1 . 
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Cortes eléctricos el 25 de noviembre 

Intenta robar en un 
coche 

Numerosos cortes eléctricos tuvieron lugar en la tarde y noche del sábado 25 de noviembre 
en nuestra localidad. Algunos de ellos se prolongaron hasta casi hora y media de tiempo, 
habiendo sido originados por una avería en la línea que va desde La Solana a las canteras de 
gravilla. 

En la noche del domingo 19 era sorprendi
do B.L.C. de 29 años y vecino de Ciudad 
Real , cuando intentaba sustraer de un coche, 
aparcado en el Rasillo de Antón Díaz, la 
batería del vehículo y el radio casett del mis
mo. Sorprendido por el dueño era detenido 
por la Policía Local. 

La avería pudo haberse provocado, ya que no es muy corriente ese tipo de avería, al haber 
fallado los platos del aislamiento, cosa muy difícil de que pueda ocurrir por la seguridad que 
da la empresa suministradora y que únicamente da lugar a averías en caso de fuertes tormentas 
de aparato eléctrico. 

Existe la posibilidad de que alguien provocara la mencionada avería realizando alguna 
descarga de escopeta sobre los platos de los aislamientos, lo que originó que se prolongara 
durante bastante tiempo la localización de la mencionada avería. 

A 
l@!! CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 

DEL COtlJOtlTO 
- 1 2 Viviendas de 3 y 4 dormitorios. 
- Fachada de ladrillo visto con cámara de aire 

y aislante de fibra de vidrio 
- Recercado de balcones en fachada principal 

Modelo Real. 
- Antena coléctiva. 
- Portero automátieo 
- Escale.ras de ,rnármol. 

}' 

DE Lfl Vl,.IEtlDfl 
- Sanitarios Modelo Dama de Roca. 
- Grifería mónomando de Roca. 
- Solado en salón y pasfllos de parquet. 
- Solado en resto de vivienda 

de plaqueta de Gres. 
- Cristales dobles con cámara de aire 

en carpintería exterior. 
- Calefacción individual con caldera mixta. 
- Radiadores de aluminio marca Roca. 
- carpintería en fachada principal 

madera de ino Melix. . . 
- Puerta d rada a vivienda rnac.iza 

con cerr de segciridad. 
- Pl:lertas ienda interiores 

Provenz j:>irio o Embero la __ · 
'N 

EDIFICIO REAL 
2ª Fase 

PARA SUS OBRAS 
PIDA PRESUPUESTO 
SIN COMPROMISO 

"SU OBRA LA HACE 
BIEN CONSTFILJFllEL 11 

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 
Tfno.: 926-63 11 93 
Fax:: 926-63 17 78 
Apartado de correos 7 4 
C/ Puerta del Sol, 4 
13240 LA SOLANA (C. Real) 

17 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



Vida Municipal 

Paulino Sánchez 

Con doce puntos en el or
den del día se reunía el vier
nes el Pleno de la Corpora
ción solanera y con la presen
cia de los diecisiete conceja
les de la Corporación Muni
cipal , aprobándose por una
nimidad la mayor parte de los 
puntos del orden del día. 

Entre los puntos destacados 
hay que señalar la propuesta 
de alcaldía sobre creación del 
Servicio Municipal de la Vi
vienda, que si inicialmente 
contó con algunas reservas del 
Partido Popular, posterior
mente se aprobó con los vo
tos de los dos grupos al acce
der el PSOE a que los popu
lares estuvieran presentes en 
la Comisión que se encargará 
de llevar adelante ese proyec
to. 

Con este Servicio se preten
de poder orientar a los veci
nos de la localidad sobre el 
tema de la vivienda, alquile
res, ventas, solares y en defi-
nitiva realizar un estudio a lo largo de un 
año, aprovechando una serie de funcio
narios que podrían llevar el estudio ade
lante y que están contratados, para si una 
vez realizada la prueba se considera que 
es viable, seguir adelante con el Servi
cio. 

Siguiendo con la vivienda se acordó 
solicitar de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Manca la construcción de 150 
viviendas sociales, basándose en un es
tudio elaborado en el que se tiene en 
cuenta los datos sobre estas necesidades 
en la localidad. 

Igualmente se aprobó por unanimidad 
la propuesta de alcaldía sobre 
reparcelación en la zona denominada 
Ensanche Norte-Subzona B, informan-

18 

do el alcalde sobre la entrevista manteni
da con los vecinos propietarios en la que 
se llegó a un acuerdo para seguir adelan
te con el sistema de cooperación, elabo
rando un documento y recogiendo las 
iniciativas de los vecinos, en esta zona que 
es la manzana mayor de la población. 

Por el concejal popular Alfonso Marín 
se pidió información sobre las quejas de 
un vecino que se había quedado sin citar, 
señalando el delegado de Obras Luis Díaz 
Cacho que ya se había entablado con
versación con el vecino y estaba todo 
solucionado. 

Otras propuestas de alcaldía aprobadas 
fueron el estudio solicitado por Repsol
Butano para la posible instalación de gas 
propano canalizado en la población, pe
dir a la Diputación el arreglo de la carre-

tera CR-644, que conduce a San 
Carlos del Valle, así como una 
subvención al Fondo Social Eu
ropeo para la Agencia de Desa
rrollo Local. 

Asimismo el pleno aprobó el 
proyecto de red de aguas para 
las calles Argamasilla de Alba, 
Norte y Guardia Civil por una
nimidad, mientras que los po
pulares votaron en contra de las 
contribuciones especiales. 

Otro punto aprobado por una
nimidad era una solicitud al 
INEM para un remanente del 
Plan de Empleo en Zonas Ru
rales deprimidas, que asciende 
a quince millones de pesetas 
para 3 meses, 24 peones y 4 
oficiales. 

Además de aprobarse el acta 
de la sesión anterior con algu
nas matizaciones por el PP en 
cuanto a la declaración de bie
nes de los concejales, al señalar 
que ellos no ostentaban ningu
na delegación, por lo que no 
consideraban necesario al no 
tener ningún presupuesto, mien-
tras que el concejal de ese gru

po Alfonso Marín señalaba que iba a 
presentar su declaración de la renta. 

En comunicaciones se tuvo informa
ción por la Corporación de diversos te
mas relacionados con escritos de distin
tos organismos, mientras que se decidía 
que las fiestas locales para el 95 serán el 
22 de enero, Virgen de Peñarroya y 25 
de julio, Santiago Apóstol. 

Finalmente el pleno tuvo conocimiento 
de la resolución de la Comisión de Obras 
sobre reclamaciones de propietarios del 
polígono A, indicando el responsable de 
Obras se ha atendido a los propietarios 
en la oficina de ese departamento, mos
trando su extrañeza el portavoz del PP 
por la tardanza en responder a algunas 
de esas reclamaciones. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



Vida Municipal 

PLENO DEL 3 DE NOVIEMBRE 

Los locales de la Cámara 
Agraria pasan al Ayuntamiento 

Paulino Sánchez 

Los locales de la Cámara Agraria de 
La Solana pasarán a depender del Ayun
tamiento de la localidad, petición que 
formuló en su momento el Pleno de la 
Corporación Municipal y al que ha acce
dido el Pleno de la Cámara, no ya sólo 
en cuanto a su uso, sino que ha cedido la 
propiedad del edificio situado en la calle 
Pozo Ermita, así como el solar existente 
en la zona de la carretera de Manzanares, 
que pasará a depender de la cooperativa 
vinícola Santa Catalina. 

Según señalaba el alcalde solanero 
Nemesio de Lara en el Pleno la cesión se 
realiza para que en el mencionado edifi
cio se pueda contar con la presencia de 
"instituciones y asociaciones relaciona
das con la agricultura y la ganadería de 
la población", lo que significa que mien-

tras exista la propia Cámara Agraria 
como tal será utilizada por ella, además 
de poderse utilizar igualmente por aso
ciaciones agrarias o ganaderas. 

Nemesio de Lara señalaba que el edifi
cio puede albergar a numerosas depen
dencias, incluso apuntaba la posibilidad 
de remodelarlo para hacerlo más utiliza
ble o funcional , asumiendo el Ayunta
miento todos los costes del edificio de 
mantenimiento del mismo. 

Igualmente señalaba en el Pleno la sa
tisfacción por la cesión de los terrenos 

Comercial del Neumático, S.L. 

SEVILLA 
RECAUCHUTADOS 

propiedad de la Cámara, ubicados cerca 
del edificio actual de la Cooperativa, lo 
que indudablemente contribuirá a una 
mejora sensible para esa entidad y lo que 
es normal para la agricultura solanera. 

El alcalde agradecía públicamente la 
disposición de presidente y miembros de 
la Cámara al responder a la petición rea
lizada en su momento por el Ayunta
miento. 

Además de ese punto, segundo del or
den del día, se aprobaba el otro del que 
constaba la sesión, concretamente el bo
rrador del acta de la sesión celebrada el 
27 de octubre, haciendo votos el alcalde 
al iniciarse el pleno por la pronta recupe
ración del concejal del PP Alfonso Matin, 
quien precisamente había sido hospitali
zado. 

El Pleno contó con la presencia de 11 
concejales del PSOE y 5 del PP. 

LES DESEA FELICES FIESTAS 
SERVICIO DE LAVADO AUTOMATICO 

MICHELIN l IRELLi 
@ntinentaI® 

CTRA. Manzanares, 2 
Tel. (926) 63 15 29 LA SOLANA 
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Vida Municipal 

SOLICITADO EL EDIFICIO DE EXTENSIÓN AGRARIA 

Paulino Sánchez 

La Corporación Municipal de La 
Solana aprobó la propuesta de alcal
día para que la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente de la Jun
ta de Comunidades de Castilla La 
Mancha ceda en uso la primera plan
ta de la Agencia Comarcal de Exten
sión Agraria al municipio, con vistas 
a que el Ayuntamiento pueda reali
zar en la misma una serie de actua
ciones de tipo social, cultural, depor
tiva o folklórica, al ser mucha la de
manda de locales existente por parte 
de diversas asociaciones. 

Por unanimidad de los dos grupos 
políticos se adoptaba ese punto del 
orden del día, estudiándose igualmen
te en el futuro la posibilidad de apro
vechar al máximo algunas dependen
cias de la Agencia, como puede ser el 
laboratorio existente en el recinto, a 
propuesta del concejal del PP Alfon
so Marín, señalándose que caso de 
conseguir la cesión se llegaría a un 
convenio con la Consejería corres
pondiente. 

Igualmente por unanimidad se apro
bó el convenio que el Ayuntamiento 
firmará con el Fondo Social Euro
peo, por medio del programa Y este, 
por el que a lo largo de tres años, 
hasta el 1997, el municipio podrá 
contar con un nuevo programa de 
formación específica para jóvenes de 
cara a prepararse para el empleo que 
comprende edades de 16 a 21 años. 

El mencionado programa de forma
ción contará con dos módulos, reci
biéndose una ayuda de 18.600.000 
pesetas, aportando asimismo la Di
putación Provincial 2.347.000 pese-
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Petición de cursos de 
Formación Ocupacional 

tas, la misma cantidad que tendrá que 
abonar el Ayuntamiento solanero, a 
través de instalaciones, material y otro 
tipo de gastos, con vistas a formar a 
20 chicos de las edades reseñadas 
anteriormente, para dos módulos en 
los que se formarán en carpintería 
exterior e interior, así como en mue
bles, tapizado y cortinas. 

Por otro lado la Corporación tuvo 
conocimiento de la concesión de otros 
tres módulos de Formación de base, 
con una subvención de tres millones 
de pesetas, además de la concesión 
igualmente de un curso de mercan
cías peligrosas de cincuenta horas, 
por el que veinte alumnos podrán 
obtener el carnet que le acredite para 
ese transporte concreto. 

Igualmente el Pleno se dio por ente-

rado del comunicado del Patronato 
de Gaceta de La Solana, por el que se 
eligió como Galanes-95 de esa revis
ta a la cofradía de la Virgen de 
Peñarroya, Gregorio Martín Zarco y 
la Asociación de Mujeres, además de 
proponerse para formar parte del pa
tronato en representación de la ciu
dadanía a José Luis López de la Rei
na y Miguel Fernández Suárez. 

En la aprobación del acta de la se
sión anterior el concejal Alfonso 
Marín solicitó que figuraran en acta 
algunas palabras pronunciadas por el 
concejal Alfonso Santos Olmo en ple
no anterior, indicando el alcalde que 
cuando se quiera, en el futuro, que 
figure textualmente algún punto en 
el acta se indique a lo largo de la 
sesión al secretario. 
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Vida Municipal 

ORGANIZADAS POR LAS ÁREAS DE CULTURA 

YPROMOCIÓNECONÓMICA 

11 Jornadas Técnicas 
Unas Jornadas Técnicas han sido 

organizadas por las Concejalías de 
Cultura y la de Promoción Econó
mica del Ayuntamiento de La So
lana, de cara a analizar lo que ha 
sido la actividad de esas Areas Mu
nicipales a lo largo de los últimos 
cuatro años, al mismo tiempo que 
se ha analizado lo que pueden ser 
los próximos años. 

Las Jornadas, Segundas que se 
organizan, han tenido lugar en una 
de las Aulas de la Universidad Po
pular y las ponencias tenidas a lo 
largo de las mismas han sido las siguien
tes: "Reflexión sobre un proceso de De
sarrollo Local", a cargo del Concejal de 
Promoción Económica solanera Luis 
Díaz Cacho, continuado con "Formación 
Ocupacional y Desarrollo para el siglo 
XXI", desarrollado por el Director de la 
Escuela Taller solanera Luis Díaz Ca
cho, mientras que las responsables de la 

Solución a los perros 
callejeros 

La Comisión de Gobierno, última del mes 
de octubre, acordaba establecer negociacio
nes con Manserja (Mancomunidad de Servi
cios del Jabalón), que agrupa a numerosas 
localidades de la zona de Valdepeñas y 
Villanueva de los Infantes. Los perros serán 
enviados a los locales que para ello cuenta 
esa mancomunidad. 

Las asociaciones 
tendrán que esperar 

Por otro lado el acuerdo adoptado en su 
momento para ceder locales a las asociacio
nes culturales se ha tenido que anular, debido 
a que esos mismos locales sirven para alojar 
a los alumnos del Instituto Modesto Navarro, 
mientras que realizan las obras en el edificio 
del centro. 
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Universidad Popular Amalia Romero de 
A vila y Francisca María Serrano de la 
Cruz trataron el tema de "La participa
ción como aprendizaje". 

Continuaron los responsables de las dis
tintas áreas con la intervención del di
rector de la Escuela Municipal de Músi
ca, tratando Angel Sancho de "Organi
zación y objetivos de las Escuelas Muni-

Breves 
Clausurado un curso de 

azulejería 
En la mañana del miércoles 8 de noviembre 

se entregaban los diplomas a los doce alum
nos que han participado en un curso de 
azulejería artística, que se ha impartido gra
cias al patrocinio de la Consejería de Indus
tria y Trabajo de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha y al Ayuntamiento de La 
Solana. 

Los alumnos recibieron el diploma que les 
acreditaba haber participado en un curso, que 
ha impartido Cristino de Santiago y que ha 
tenido una duración de 300 horas, corriendo 
la clausura a cargo del primer teniente de 
alcalde Diego García Abadillo. 

Curso de Seguridad en 
el Trabajo 

Un curso destinado a 72 personas, 62 alum
nos y 1 O monitores, de la Escuela Taller y 

cipales de Música" , siguiendo el 
responsable de los medios de co
municación municipales Paulino 
Sánchez, quien trató sobre "La in
formación como instrumento de 
dinamización local". 

Otros temas que igualmente se tra
taron fueron "El Desarrollo Local , 
garantía del crecimiento", por el 
Agente de Desarrollo Local Fran
cisco García de Mateos Simón, 
mientras que la directora de la Bi
blioteca Municipal Ramona Serra-
no Posadas hablaba de "La Biblio

teca pública, propuestas", el coordina
dor cultural Francisco Romero Doncel 
trató sobre "Revisión y propuestas de 
actividad cultural". 

El concejal de Cultura Diego García 
Abadillo se refería en su ponencia a la 
"Evaluación del proyecto de Formación 
y Cultura 1991-95", con lo que se dieron 
por finalizadas las intervenciones. 

diversos cursos ocupacionales, se ha imparti
do por la firma Asepeyo. En el acto de inau
guración, celebrado en la mañana del 27 de 
noviembre, se indicó por el teniente de alcal
de Luis Díaz Cacho y diversos responsables 
de la firma que impartía el curso, la impor
tancia de la prevención de accidentes me
diante una buena preparación e informa
ción, sobre todo de los más jóvenes. 

Treinta transportistas 
en un curso de 

Mercancías Peligrosas 
Organizado por la ADL y financiado por la 

Consejería de Transportes se iniciaba el 2 de 
diciembre un curso de 50 horas, destinado a 
30 transportistas, en paro o con contrato tem
poral, sobre transportes peligrosos. Se im
partía en la Universidad Popular a cargo de 
un técnico de Madrid, quien reciclaba a estos 
profesionales del transporte para cualificados 
en su profesión. 
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DESCUBRA EL NUEVO 
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EL 21 DE DICIEMBRE FUE CLAUSURADA 

El Escuela-Taller "Plaza de Toros" finalizó su "lidia" 

Si todo sale como 
está previsto por sus 
responsables, la Plaza 
de Toros de La Solana 
será inaugurada en 
1996 sin lugar a du
das . La Escuela-Taller 
que se ha encargado 
de la remodelación 
casi total del coso ha 
dejado visto para sen
tencia la ejecución del 
proyecto, salvo reto
ques de última hora. 
Así lo confirmó a GA
CETA el director de 
la Escuela, Diego Gómez-Pimpollo, 
quien se mostró plenamente satisfe
cho del desarrollo de la misma en 
estos dos años de trabajos tanto teó
ricos como prácticos. 

La ya finalizada Escuela-Taller 
"Plaza de Toros", segunda en la lo
calidad, ha reconstruido casi por com
pleto el viejo recinto taurino que se 
encontraba en ruina prácticamente 
total, amén de adecentar y ajardinar 
una amplia zona exterior. En la clau
sura de la Escuela celebrada el pasa
do 21 de diciembre se dejó constan
cia de lo realizado, así como del sen
tido docente y de esperanza laboral 
para los alumnos que ha tenido en 
estos dos años. En declaraciones a 
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esta revista, Diego Gómez-Pimpollo 
aseveró que "las Escuelas-Taller se 
encuentran dentro de proyectos 
globales de Desarrollo Local, y tanto 
la formación de los alumnos como 
las actuaciones en el paisaje urbano 
se han cumplido en términos genera
les como queríamos". 

La Escuela-Taller "Plaza de Toros" 
ha contado con la participación de 31 
alumnos como número fijo en todo 
momento, aunque durante todo este 
tiempo se han producido algunas ba
jas por diferentes causas que han obli
gado a contratar paulatinamente otros 
nueve. Al respecto, Gómez-Pimpo
llo ha negado que los alumnos hayan 
dado problemas graves o se hayan 

producido inconve
nientes de considera
ción "los objetivos de 
formación y obra han 
quedado cubiertos; 
los alumnos han sido 
cumplidores y han te
nido aplicación en sus 
talleres". 

EXPERIENCIA 
FUTURA 

Cada aprendiz con
tratado en la Escue
la-Taller ha gozado 
de una formación en 

el trabajo para el que fue selecciona
do, percibiendo un salario de unas 
40.000 ptas de media, según edades, 
durante los últimos dieciocho meses, 
toda vez que los seis primeros se 
beneficiaron de una beca del INEM. 
En concreto han sido cuatro talleres 
los que han pasado por la Plaza de 
Toros o su entorno, tres de ellos de 
principio a fin, ya que el de Jardine
ría concluyó sus trabajos de planta
ción de árboles y adecuación de 7.000 
m2 de parque en diciembre del 94. El 
resto han sido Carpintería, Forja y 
Albañilería, este último dividido en 
dos grupos y 13 alumnos en total; el 
resto ha tenido 6 alumnos cada uno. 
A juicio del Director de la Escuela-
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Reportaje 

Taller "Plaza de Toros", se ha con- ~.J 

seguido una experiencia práctica 
en Jos aprendices de cara al futuro 
"confío en que les puede y debe 
servir para introducirse en el mer
cado de trabajo con un oficio 
aprendido". 

Una vez más, la creación de ini
ciativas propias a través de traba
jo asociado en cooperativas pue
de ser una salida para estos nue
vos profesionales. Sin embargo, 
Ja Escuela-Taller ya ha iniciado 
contactos con empresarios de La 
Solana de cada especialidad para 
instarles a que tengan en cuenta a 
sus alumnos con el objeto de buscar 
y encontrar una rápida inserción la
boral. 

UNA NUEVA PLAZA 
Desde el punto de vista puramente téc

nico, la Escuela-Taller ha levantado de 
nuevo la plaza de toros de La Solana, 
con un espacio aproximado de 2.000 m2 

en el que se ha reconstruido casi por 
completo el coso taurino, adecuándolo 
de paso para auditorio al aire libre. Los 
31 trabajadores, a las órdenes de 5 
monitores han realizado desde la cimen
tación del edificio hasta los últimos de
talles. El taller de albañilería se ha en
cargado de construir los corrales, el rue
do, los toriles, vestuarios, bares, servi
cios y reforzamiento y remozamiento de 
muros exteriores entre otras cosas; el de 
carpintería ha hecho todos los precercos 
interiores y exteriores, burladeros, calle-

jón, portones, puertas interiores y exte
riores como cosas más significativas, 
mientras que el de forja ha diseñado las 

barandas exterio-
res e interiores , 
puertas correde
ras, portadas de 
corrales, etc. El ta
ller de jardinería, 
activo hasta el 21 
de diciembre de 
1994, se ocupó de 
ajardinar cerca de 
7.000 metros2 de 
terreno, con la 
plantación de un 
centenar de árbo
les. Sólo el 
graderío llegó de 

fuera, en concreto de la empresa 
tala verana "José Gómez Muñoz", que 
según Diego Gómez-Pimpollo "se de
moró en exceso a la hora de su insta
lación y ha provocado un retraso". 

RETOQUES 
En cualquier caso, no 

quedará la Plaza total
mente concluida para su 
uso y disfrute, ya que 
seguirá pendiente el 
enlucido de algunas zo
nas interiores, montaje 
de lavabos y bares y otra 
serie de retoques. Esta 
circunstancia no parece 
que vaya a impedir la 
celebración de espectá-

culos para el nuevo año "inaugurare
mos Ja plaza del toros en el 96" -ya 
aseguró el propio Nemesio de Lara 
en la rueda de prensa de presentación 
de Ja feria de 1995 el pasado julio-. 

Por último, Diego Gómez-Pimpo
llo se refirió a Ja importancia real de 
las escuelas-taller como algo "im
prescindible por su función social y 
profesional" haciéndose la pregunta 
de "qué hubieran hecho los 200 chi
cos y chicas que en Jos últimos años 
hemos movilizado en estas escuelas". 

El dato más triste, al margen de Ja 
dinámica real de la Escuela-Taller se 
produjo a principios de septiembre 
cuando falleció el Jefe de Estudios, 
Eusebio García-Abadillo, para 
Gómez-Pimpollo "pieza clave en 
nuestro equipo directivo por su tra
bajo infatigable y para el que quiero 
tener un recuerdo muy especial". 
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Reportaje 

Nace el Servicio Municipal de la Vivienda 
para paliar las adversidades económicas 

en la creación de un hogar 
Gabriel .Jaime 

L~ problemática exis
. tente hoy en día para 

la adquisición de un ho
gar ha llevado al Ayunta
miento de La Solana a la 
creación de un organismo 
capaz de promocionar en 
la medida de lo posible un 
plan de promoción muni
cipal de la vivienda. 

El Servicio Municipal de 
la Vivienda nace cuando 
expira 1995 con el fin de 
favorecer una buena ges
tión del suelo, disponer de 
suelo público conforme a 
las necesidades, intentar 
reducir los costes genera
les para conseguir un ho
gar, desarrollar más suelo 
urbanizable o favorecer el 
primer acceso a la vivien-
da especialmente a los jóvenes, como 
algunos de los principales objetivos. 

El concejal de la vivienda Alfonso San
tos-Olmo Ortega, y el representante del 
citado servicio Antonio García-Catalán 
Barchino hablaban para GACETA DE 
LA SOLANA del novedoso proyecto con 
el fin de informar y asesorar en todo lo 
posible al ciudadano de las distintas ven
tajas que se pueden obtener con el Servi
cio en todo lo que concierne a la vivien
da. A mediados de noviembre se puso en 
marcha la nueva experiencia de este ser
vicio que depende en cierta forma de la 
OMIC, aunque tiene total independen
cia. Precisamente la oficina de atención 
al ciudadano se encuentra ubicada en la 
Oficina de Información al Consumidor 
en Calle Cervantes, junto al Hogar del 
Jubilado. 

Desde esa fecha se han podido atender 
distintas reclamaciones y asesoramien
tos principalmente relacionados con el 
catastro, aunque actualmente se están re
copilando datos sobre unos objetivos con 
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los que se comenzó a trabajar a princi
pios de año. 

En primer lugar se va a crear una bolsa 
de alquiler de viviendas con las corres
pondientes fichas de propietarios e in
quilinos y se ofrecerá una información 
sobre los contratos de alquiler, diferen
ciándolos de los antiguos y actualizando 
los costes. 

Esto va a contribuir a que se elaboren 
censos de viviendas en alquiler, casas 
desocupadas y en venta, solares ... 

Otros proyectos para hacer realidad pa
san por los planes y tramitación de las 
solicitudes de viviendas de Protección 
Oficial, una ayuda para la vivienda que, 
siempre a título personal, se puede otor
gar en condición a los ingresos familia
res entre otros aspectos y que "es muy 
difícil que no te den una ayuda de este 
tipo", siempre en circunstancias norma
les. 

Asimismo se va a estudiar las necesi
dades de viviendas sociales para acom
pañar la solicitud de 150 viviendas por 

parte del Ayuntamiento 
solanera a la Junta de Co
munidades de Castilla La 
Mancha que se otorgarán 
según el ámbito económi
co y social de los solici
tantes, y de forma en al
quiler y con opción de 
compra. 

En este apartado de con
cesiones "la Junta de Co
munidades es quien tiene 
la última palabra''. 

Otra de las promociones 
que desarrollará el Servi
cio Municipal de la Vi
vienda está dedicada a las 
cooperativas para que los 
grupos de jóvenes, siem
pre bajo un mínimo, pue
dan crear su hogar con las 
facilidades para la plani
ficación con suelos más 
baratos, ventajas fiscales, 

menores gastos, etc. 
De igual forma se informará de las ta

sas e impuestos municipales a partir de 
las ordenanzas fiscales, y se confeccio
nará un listado de todos los arquitectos y 
aparejadores de la provincia con una ta
bla de colegios de Ciudad Real. 

Otros asesoramientos irán dedicados a 
los créditos o seguros así como intentar 
abaratar el suelo consiguiendo más te
rreno urbano. 

Este Servicio intentará coordinar los 
esfuerzos del Ayuntamiento para "com
batir" la problemática de la vivienda por 
lo que se ha creado una Comisión Técni
ca, formada por el alcalde, el concejal de 
obras, el concejal de vi vi en da, un 
aparejador, un asistente social, un repre
sentante del Servicio de la Vivienda, el 
Director de la OMIC y un representante 
del Partido Popular. 

En definitiva se pretende "tener un co
nocimiento exacto y una información 
permanente cubriendo unas necesidades 
que están ahí''. 
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Entrevista 

TOMASA RODRÍGUEZ CUEVAS 

A sus 95 años es tatarabuela 

Paulino Sánchez 

El pasado 24 de septiembre nacía 
una niña, algo normal y corriente, o 
casi diríamos corrientísimo. A la niña 
se le puso al nacer el nombre de Ma
ría del Mar Alhambra Díaz 
Malaguilla. Pero lo que no es muy 
corriente es que esa niña tenga 
tatarabuela, o si ustedes lo prefieren 
que una mujer tenga una tataranieta. 

Pero así ocurre en La Solana desde 
esa fecha. Tomasa Rodríguez Cue
vas, una solanera de 95 años, cum
plirá los 96 el próximo 17 de febrero 
del año próximo, lo que quiere decir 
que va con el siglo, pasa a tener una 
tataranieta hija de su bisnieto favori
to, como ella misma decía a los me
dios de comunicación de La Solana. 

Parte de la familia se reunía y posa
ba para las cámaras fotográficas y las 
de la televisión local, concediendo 
además una entrevista a esos mismos 
medios, teniendo en sus brazos a esa 
descendiente suya, con lo que se lo-
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graban reunir a un total de cinco ge
neraciones de la misma familia, algo 
no muy corriente. 

Vayamos un poco con el árbol 
genealógico. Tomasa Rodríguez Cue
vas, con sus 95 años es madre de 
Josefa García-Uceda Rodríguez, de 
69 años, quien a su vez es madre de 
María Juana Casado García Uceda, 
de 48 años, quien tiene un hijo que se 
llama Francisco Alhambra Casado, 
de 24 años de edad, casado este últi
mo con J uani Díaz Mala guilla, de 
cuyo matrimonio nacía el pasado 24 
de septiembre María del Mar 
Alhambra Díaz Malaguilla, la bis
nieta de Tomasa. 

La "Abuela Tomasa", como es po
pularmente conocida por los oyentes 
del programa "Estrellas de Oro" de 
Radio Horizonte, quienes cada do
mingo le envían saludos a través de 
las ondas, venía a este mundo como 
.hemos dicho a primeros del año que 
abría este siglo veinte. 

Tomasa es viuda y cuenta con cua-

' I J 
¡ 
I 

tro hijos que le viven, que son Josefa, 
Francisco, Micaela y José. Tiene 15 
nietos, 19 bisnietos y ahora una 
tataranieta, precisamente de su bis
nieto preferido. "Aunque los quiero 
a todos, indica Tomasa, pero como a 
ese a ninguno". 

Cuando le preguntábamos el por
qué de esa predilección nos respon
día "porque quiero", añadiendo que 
en la actualidad se encuentra "como 
las reinas", porque sus hijas le dan de 
todo. "Como lo que pillo", añade, 
cuando le preguntamos por su dieta 
alimenticia. 

Tomasa lleva veinticuatro años viu
da y nos habla de las penalidades 
sufridas a lo largo de su vida. Dice 
que a su madre se la tuvieron que 
llevar con los dolores del parto desde 
el Pozo de Santa Quiteria, donde es
taba sacando agua y a las pocas horas 
nacía ella. "Pero mi madre, añade, 
volvía a los tres días de nacer yo a 
sacar agua del pozo y a mí me cuida
ban unas vecinas que se adolecían". 

Luego, a los tres años, perdía un ojo 
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Entrevista 

por el sarampión, mientras que por otro lado ha 
padecido del corazón toda su vida y además nos 
habla de penalidades de todo tipo. "He ido al 
campo a por espárragos, a por setas, a recoger 
cepujos y a espigar". 

Otra faceta de la que nos habla es del estraperlo. 
"Estuve llevando durante tres años seguidos vein
te panes diarios a Manzanares, pero andando 
para allá y la vuelta. El pan lo vendía a 17 
pesetas, porque eran los años del estraperlo" . 
Añade que pese a la vigilancia de la Guardia 
Civil no se lo quitaron nunca, "pero a un hijo mío 
de diez años sí se lo quitaron". 

"Me cuidan muy bien, añade, pero lo que quie
ro es morirme", concluía cuando ya se iba fati
gando. Algo con lo que no estaban muy de acuer
do sus hijas, nietos y bisnietos presentes a lo 
largo de la entrevista. Pero quien no dijo absolu
tamente nada al respecto fue la pequeña María 
del Mar, a la que su tatarabuela obsequió con 
unos pendientes cuando su nacimiento, pero se
guro que deseará ser mayor para poder besar a su 
tatarabuela, algo que la mayor parte de los huma
nos no podemos hacer corrientemente. 

o o o , , 
o o JOYERIA-RILOJERIA 
o o 

o o 
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URTIAGA 
Vd. ya conoce nuestros servicios 

y sabe que damos calidad 

9eUcea 9tedaa 
~ 

.. 1996 'I ""' eu«> 

C/ Calero, 6 - Tfno.: 63 13 24 
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Reportaje 

El precio de la Navidad 
Toni González y 
Mari J ose Pacheco 

La Navidad puede tener diversos 
significados: por un lado está su 

ámbito humano (solidaridad, espe
ranza, unión, reencuentro, ilusión ... ), 
bonitos conceptos que en continua 
catTera con los gastos compiten en 
Navidad. Esas caras de felicidad que 
demuestran que la Navidad ha llega
do se transforman notablemente al 
entrar en los establecimientos comer
ciales y supermercados. 

Cuando llega la Navidad, con el 
frío quedan congelados los términos 
ahorro y crisis, por lo menos según el 
punto de vista de los compradores; la 
visión del vendedor afirmaba por con
tra que la crisis sí que se hace notar: 
de 100 personas encuestadas, 75 afir
maban, aunque no con mucha segu
ridad, que la crisis no afectaba a sus 
compras, o por lo menos intentaban 
que esto no sucediese. Aunque por lo 
que los vendedores afirman, el inten
to de olvidar la crisis en estas fechas 
no es más que un intento, ya que los 
objetivos no se logran en numerosas 
ocasiones. 

¿Qué cenan los solaneras en las es
peciales fiestas navideñas? 

Obtuvimos al formular esta pregun
ta respuestas de lo más variadas: des
de el típico pavo al cotidiano "conejo 
al ajillo", pasando por la ternera, 
cochinillos y sobre todo el cordero, 
que junto a la merluza, besugo y ma
risco se llevan el premio en las cenas 
solaneras. Algo fundamental y que 
tampoco falta en la lista de la compra 
navideña son los distintos dulces: 
mazapán, polvorones, tutTón ... 

No podemos olvidarnos de las be
bidas, destacando por su importancia 
en los brindis por el nuevo año el 
"champagne" y la sidra, que sin em
bargo no son los más solicitados; ade-
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más de los habituales refrescos es 
sumamente elevado el consumo de 
bebidas alcohólicas (whisky, ginebra, 
ponche ... ), que predominan sobre 
todo en las listas de compras de los 
jóvenes: más del 75% de jóvenes 
encuestados decían invertir más de 
las 3/4 partes del dinero destinado a 
la celebración de la Nochebuena so
bre todo en bebidas, dominando las 
alcohólicas. Cabe destacar entre los 
jóvenes su forma de comprar en gru
po, que supera con creces la indivi
dual. 

¿Cuándo compran los solaneras? 

No nos podemos definir como muy 
precavidos, ya que un 90% de los 
encuestados deja las compras para 
los tres días anteriores a la fiesta en 
cuestión, aunque algunos confiesan 
hacerlo poco a poco para que la lle
gada a la "caja" de la última compra 
no sea tan importante, pero por lo 
que podemos ver no tememos mucho 
a esta clase de sustos. 

Pero no todos los gastos está rela
cionados con la gastronomía, sino 
que gran parte del presupuesto navi
deño está dedicado a los juguetes. 
Quedan atrás los típicos dominados 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



* 

por la sencillez (muñecas de trapo, 
balones, coches con simples meca
nismos), ya no queda de estos más 
que un recuerdo; los juguetes actua
les está claramente dominados por la 
técnica ( videojuegos, coches elec-

'' 

Reportaje 

trónicos, muñecas que parecen estar 
vivas: bailan, cantan, leen, comen, 
lloran ... ). 

Los mecanismos sustituyen a la ima
ginación, lo dan todo hecho. 

Dentro de los gastos importantes 

navideños también tiene una notable 
aparición la lotería, el "por si acaso" 
nos tienta y se embolsa una buena 
cantidad. Y entre los regalos, ropas y 
perfumes comparten una importan
cia secundaria nada despreciable. 

ELA'' 
C/ Cárcel Vieja, 33 - Tfno.: 63 45 22 

LA SOLANA 
Les ofrece gran variedad en: 

Desea a todos sus clientes Felices Fiestas y Próspero Año Nuevo 
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Nuestros Mayores 
PARA USUARIOS DE AYUDA A DOMICILIO Y TELEALARMA 

Jornada de convivencia 

La tarde del sábado 11 de noviembre era la elegida por la 
concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento de La Sola
na para celebrar una pequeña fiesta, en el Centro Cultural Don 
Diego, destinada a constituir una jornada de convivencia de los 
beneficiarios de los servicios de ayuda a domicilio y telealarma, 
en concreto 62 del primero de ellos y 19 del segundo. 

En el auditorio del Centro Cultural Don Diego se recibía a los 
asistentes , aunque algunos por las circunstancias climatológi
cas no estuvieron presentes, dirigiéndoles en primer lugar la 
palabra el alcalde Nemesio de Lara, quien se refería a las 
realizaciones municipales en materia de ayuda a domicilio, 
señalando que piensa ampliar ese servicio. Para Nemesio de 
Lara los mayores que quieran vivir en su domicilio, o bien en 
un piso tutelado, tienen perfecto derecho a hacerlo y desde el 
municipio se va a hacer lo posible porque así sea. 

Manualidades 
de Isabel Díaz Malaguilla 

Con manualidades de diverso tipo se inauguró en el Centro 
de Mayores una exposición de Isabel Díaz Malaguilla, con 
motivo de los VII Encuentros de participación de la Tercera 
Edad, en los que esta mujer volvía a presentar una extensa 
gama de sus habilidades, exposición en la que venía trabajando 
desde hace tres años. 
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Indicaba el alcalde solanero que igualmente era conveniente 
contar con personas jóvenes que se prestaran voluntarias para 
visitar a los mayores que no tienen la compañía de sus familia
res, porque, dijo, la soledad es la peor de las enfermedades 
existentes. 

Posteriormente intervino la concejala de Servicios Sociales 
Blasa Delgado, quien agradecía la asistencia de los presentes, 
recordando el programa que se iba a llevar a cabo en esa 
jornada de convivencia. 

Posteriormente intervenía el grupo de teatro "Amenidades" 
del Centro de Mayores de La Solana, que escenificaba la obra 
de los Hermanos Quintero "Sangre Gorda", a cargo de Luisa 
Jaime y Alfonso Palacios. 

Los actos continuaron con la invitación a una merienda y 
posteriormente la visita a las dependencias del edificio. 

Ericuenfro=de rondallas
para Santa Cecilia 

, La Festividad de laPatrona de la Música, Santa Cecilia, era celebra~· 
~a el sábado 18 de Úoviembre poq.~Í Centro de Mayores con diversos 
~ctos tn.uskales '. " 

e~m{~ntro dé fóndal!ás e1\.pI5.fµe intervi~íeron 1a Rondalla Peña 
lf'Í:9~ce,de l~ alidad ~e ~t\fb~~a, asíCOJ1JO la~?n~l}a 

~~nta Ce<;iÍia .~L ra~em~s·qiJ gruJ?$ .. de bail~,d~ roa~~res üe~ 
Fé,ntw ~Ólané~o, - • qux nu~eros6~ may9¡:es tanto de La 

una tardé c(e confraternización. 
;>.· ,_~; 
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Nuestros Mayores 

Multitudinaria fiesta de convivencia 
Exposición de fotos antiguas: reunidas 230 

una fiesta de convivencia en la que se 
ofreció a los socios un espectáculo 

musical a cargo de Carmen Macareno, así 
como la entrega de premios a los ganado
res del encuentro intergeneracional de los 
VII Encuentros de la Tercera Edad, así 
como una merienda para los socios que 
desearon asistir, se ha celebrado en el 
Centro de Mayores el domingo 17 de di
ciembre. 

Igualmente se ha inaugurado una expo
sición de fotografías antiguas, divididas 
en diferentes épocas y modos de vida, 
desde romerías, fiestas, toros, servicios 
militar, así como grupos escolares y otros 
aspectos de la vida local, que han sido 
reunidos por un total de 38 socios y socias 
del Centro, atendiendo un llamamiento de 
la Junta Directiva del mismo, por lo que 
se han logrado reunir más de 230 fotogra
fías. 

Por otro lado, se ha celebrado un con-

,, 
lll~IRill 

y 
CALIDAD 
PREC!OS 
y RAPIDEZ 

El'4 EHTREJ:4' 

curso de cartas al abuelo y cartas del abue
lo, el primero para escolares de diez a 
catorce años y el segundo para los mayo
res que desearan participar. 

El primer premio para las cartas al abue
lo lo conseguía Gabriel a Romero de A vila, 
el segundo Ana Rosa Martín Gil y el ter
cero Carmina Torrijas, consistentes en 
cantidades en metálico pero destinadas a 
la compra de material escolar. 

Los abuelos que consiguieron premio 
fueron Alfonso Palacios, que logró el pri-

mero de 5.000 pesetas, Luisa Jaime el 
segundo de 3.000 pesetas, quedando de
sierto el tercero. 

El tema de las cartas era de recordar 
experiencias para los mayores y contar su 
cotidiano vivir para los más pequeños. 

Estas actividades se han organizado con 
motivo de los Encuentros de Participa
ción de la Tercera Edad, patrocinados por 
los Servicios Sociales del Ayuntamiento 
y el propio Centro de Mayores. 

Reseñar igualmente que se han entrega
do unos recuerdos y reconocimientos a 
los grupos del Centro como la Rondalla 
Santa Cecilia, al grupo de bailes regiona
les y al grupo de teatro "Amenidades", 
reconociéndose asimismo la labor desa
rrollada por los grupos de visita a domici
lio de enfermos y a las señoras que, con la 
venta de papeletas de la rifa, hacen posi
ble cada domingo la celebración del baile 
de convivencia. 

Toda clase de trabajos en: 
• PAVIMENTOS 

• ESCALERAS 

• CHIMENEAS 

• DECORACIÓN EN GENERAL 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de Importación 

Una empresa con 
PASADO, PRESENTE Y ... 

FUTURO 

, L. + . Ta.Her y Exposición: 
CALDERON,,DE LA BARCA, 22 .: Tfno.: 63 48 88 - 63' 17 20 - LA SOLANA 
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Sepan que ... 

E L ARCO de la calle Doña Angela ha pasado a la 
•• • historia. Precisamente en las primeras horas del mes 

de diciembre se demolía, ante la posibilidad de que provocara 
alguna desgracia. 

Desde varios días antes la calle se encontraba cortada al 
tráfico de personas y vehículos. Esperamos que cuanto antes el 
centro de la población pueda contar con la imagen típica de ese 
arco que ahora ha desaparecido. 

y EL BELEN. La Plaza Mayor vuelve a contar con el 
••• tradicional Belén. Las luces de colores alumbran 

otra vez nuestras calles. Y por supuesto a lo largo de estas 
fiestas los pequeños y mayores volveremos a detenemos ante 
el Belén de la Plaza. Los deseos de paz, felicidad y amor se 
harán más intensos a lo largo de estos días, sobre todo al amor 
del tradicional Portal de Belén. 
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s ANTA CAT AUNA ya ha vuelto al lugar 
••• más alto del templo que le da nombre. Mu-

chos recordamos de pequeños ver en ese mismo lugar a 
la "Virgen y Mártir de Alejandría", titular de nuestro 
primer templo, para después iniciar un largo recorrido 
por unos y otros sitios. Desde el pasado mes de noviem
bre la imagen vuelve de nuevo a presidir el templo al 
que da nombre. 

L CIRCO otra vez. El ejido de la Plaza de Toros 
acogía de nuevo al principio de diciembre otro 

circo itinerante. Aunque las ferias suelen estar huérfanas de 
este tipo de espectáculos, a lo largo del año es fácil contar 
con su presencia en nuestras poblaciones. El siempre 
ilusionante y difícil mundo del circo, con su bagaje de 
fantasía, acampó otra vez en La Solana. 
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PARA TRATAR SOBRE LA IMPLANTACIÓN DE LA ESO 

El alcalde visitó al 
secretario de Educación 

E 1 alcalde solanero y el concejal de 
Educación han visitado al secreta

rio de Estado de Educación en su despa
cho del Ministerio, con vistas a tratar 
di versos aspectos relacionados con la 
implantación de la Eso en la localidad. 

Según informó el alcalde el propio se
cretario les recibía cuando le visitaban 
acompañados del diputado al Congreso 
del PSOE Martín del Burgo, informán
dose que probablemente en el año 1996 
se podrían hacer las actuaciones previas, 
es decir, el desarrollo del estudio geotéc
nico de los terrenos donde va a ubicarse 
el centro y a finales del 96 o primeros del 
97 podría adjudicarse la obra. 

El actual Instituto Modesto Navarro se 
verá ampliado en breves fechas en diez 
aulas, con lo que podrá albergar a unos 
quinientos cuarenta alumnos, así como 
un número similar el segundo centro, lo 

Nuevo Consejo Escolar 
en El Humilladero 

El lunes 13 de noviembre se celebraron 
las elecciones para los representantes de 
los padres en el Consejo Escolar del Co
legio Público El Humilladero, no siendo 
numerosa la concurrencia de madres y 
padres a la hora de elegir a los cuatro 
representantes con que cuentan en el 
mencionado organismo. 

Participación del 80% en 
el Javier Paulino 

Una alta participación se registraba en 
las elecciones a representantes de los 
padres, para el Consejo Escolar, primero 
de su historia, del Colegio Público Ja-

que daría cabida a unos mil doscientos 
alumnos. 

Para Nemesio de Lara la implantación 
definitiva de la Eso se puede fijar para el 
curso 98-99, aunque depende del mapa 

Breves 
vier Paul~no . Según declaró a GACETA 
el director del centro Gabriel Díaz 
Roncero, sobre el 80% de los padres 
participaron para elegir a los cuatro pa
dres que debían pasar al mencionado 
órgano. 

Entre los nueve candidatos presenta
dos fueron elegidos finalmente María 
Lucas Peinado, Gonzalo Parra, María 
Juana Jaime y Valentín García Abadillo. 

Padres e hijos responsa
bles 

Continuando con las charlas a los padres 
de alumnos, el Colegio San Luis Gonzaga 
ofrecía el jueves 16 de noviembre una del 
psicólogo José María Mateos Aparicio, en 
la que se trató del tema "Padres e Hijos 
responsables", en la que se ofrecieron con-

educativo que diseñe el Consejo Esco
lar, añadiendo que el Ayuntamiento dis
pone de solar para el segundo instituto, 
aunque no es seguro que se ubique en 
este terreno. 

sejos prácticos para unos y otros. 

Nuevos cargos en el 
AMPA del Instituto 

La noche del 22 de noviembre celebró 
asamblea el Ampa del Instituto Modesto 
Navarro. Además de tratar temas como 
la subida de cuotas a los afiliados, que 
pasan de mil a mil doscientas pesetas, se 
acordó insistir cerca de las autoridades 
competentes para que se agilicen las 
obras de las diez aulas nuevas del Insti
tuto Modesto Navarro. 

Por otro lado, se eligieron diversos car
gos de la Asociación, como vicepresi
denta Catalina Jiménez, secretaria Rosa
rio Cortés, mientras que pasan a ser vo
cales Joaquín Antequera, María José 
Trujillo y Fernando Torres. 
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Cultura 

IV .JORNADAS DE MÚSICA EN OTOÑO 

Actuaron Aquilice y Ab Libitum 

Dos conciertos de música clásica han sido la programa
ción de este año dentro de las IV Jornadas de Música en 
Otoño que organiza el A.rea de Cultura del Ayuntamien
to. El primero de ellos celebrado el viernes 24 de noviem
bre en el Centro Cultural Don Diego, a cargo del trío 
Aquilice, con flauta, guitarra y violín, mientras que al día 
siguiente los ocho componentes de Ab Libitum actuaban en 

Oleos realistas de José Antonio Rúa 

Del 12 al 29 de noviembre se han podido contemplar en el 
Centro Cultural Don Diego 45 lienzos realistas del pintor 
valdepeñero José Antonio Rúa, quien ha ofrecido una serie de 
cuadros realistas, entre los que se podía contemplar numerosos 
paisajes de la zona, El Peral y Campo de Montiel incluidos. 
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el interior de la parroquia de San Juan Bautista. 
La segunda actuación tuvo el inconveniente de dos 

apagones de luz eléctrica, continuando cuando llegó uno 
de ellos los músicos con su interpretación. La novedad de 
este concierto la constituyó la presencia de un contratenor 
chino, algo no muy frecuente poder escucharlo en nues
tra tierra. 

Exposición de Gema Climent 

El 2 de diciembre era inaugurada en el Centro Cultural Don 
Diego una exposición de Gema Climent. Cincuenta y cinco 
obras entre óleos y grabados, la mayor parte de ellos con 
motivos de la naturaleza, como amapolas, girasoles y paisajes 
manchegos, en su primera exposición en La Solana. 
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Cultura 

VIII .JORNADAS SOBRE MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

La exposición estuvo 
dedicada al ''Comic'' 

Una exposición dedicada al mun
do de los "comics", la proyección de 
un vídeo sobre los medios de comu
nicación en La Solana, el quinto 
maratón radiofónico, una charla so
bre la ilustración en la comunicación 
y la programación de la radio desde 
la calle han sido las actividades cele
bradas con motivo de las octavas Jor
nadas sobre Medios de Comunica
ción, organizadas por el Area de Cul
tura, a través de GACETA DE LA 
SOLANA y Radio Horizonte. 

Las VIII Jornadas sobre Medios de 
Comunicación se han celebrado del 
5 al 17 de diciembre y se inaugura
ban con la exposición que a lo largo 
de todos estos días ha permanecido 
en el patio del Don Diego, donde se 
han contemplado unas ciento cin
cuenta portadas de cuentos, comics o 
tebeos, desde el "GueITero del Anti
faz" a "Roberto Alcázar y Pedrín", 
pasando por el "Capitán Trueno", el 
"Tebeo", "Pulgarcito" y tantos otros 
personajes míticos. 

Esta exposición ha sido posible gra
cias a los préstamos de los ejempla
res donados por las personas que res
pondieron al llamamiento realizado 
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por Radio Horizonte y ha sido visita
da por numerosos escolares de los 
centros educativos. Los colegios Sa
grado Corazón, Romero Peña, San 
Luis Gonzaga, El Humilladero y Ja
vier Paulina, así como el Centro Ocu
pacional Virgen de PeñaIToya y el 
Instituto Modesto NavaITo han des
plazado alumnos que han contem
plado la exposición y el vídeo sobre 

los medios de comunicación. 
Precisamente en la inauguración de 

las Jornadas se podía contemplar por 
vez primera el vídeo que sobre "La 
Información y La Solana" ha elabora
do el Taller de Vídeo de la Universi
dad Popular solanera, haciendo un re
coITido por los medios de comunica
ción impresos y audiovisuales que han 
existido y existen en la localidad. 
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Cultura 

V Maratón 
Otras actividades que se han realizado han sido el Quin

to Maratón de Radio, desde las tres de la tarde del día 
siete de diciembre hasta la misma hora del día siguiente. 
A lo largo de 24 horas han sido numerosos los programas 
realizados. Desde los alumnos del Taller de Radio de los 
Servicios Sociales, pasando por colaboradores habituales 
de la emisora a otros programas como el realizado por 
Manuel Garrí o Antonio García Catalán y la entrevista al 
alcalde que cierra las jornadas y que han realizado niños 
en esta ocasión. 

Apoyo al pueblo kurdo 
Organizado por la Asociación Cultural Ernesto Guevara se 

celebró el sábado 28 de octubre una mesa redonda a favor del 
pueblo kurdo, que contó con la presencia de diversos represen
tantes de esa nación, que en la actualidad está bajo dominio de 
Irán, Irak, Turquía y Siria, asistiendo representantes de kurdos 
que viven en los países mencionados. 

Igualmente esa noche se presentaba el número dos del boletín 
"El Internacionalista", que edita la misma asociación cultural 
solanera. El día 2 de diciembre tuvieron otra charla sobre la 
revolución rusa. 

La Agrupación "Rosa del Azafrán" 
en Aluche 

Organizado por una Asociación Manchega de Aluche (Ma
drid), tuvo lugar en la noche del 28 de octubre una velada 
cultural en la que intervinieron con todo su repertorio los 
componentes de la Agrupación Folklórica "Rosa del Azafrán". 
Por otro lado, el alcalde solanera Nemesio de Lara hablaba en 
ese mismo acto sobre nuestra región de Castilla La Mancha. 

Amalia Romero de Avila en la Junta 
Provincial de las UP 

La renovación de la Junta Provincial de las Universidades 
Populares se celebraba el viernes 3 de noviembre. El nuevo 
responsable provincial es el alcalde de Calzada de Calatrava, 
mientras que la directora de la UP solanera Amalia Romero de 
A vila será una de las componentes de la mencionada Junta provincial. 

"Un día en la calle" 
Otras actividades de las Jornadas ha sido la charla que 

sobre "Diseño e Ilustración en la Comunicación" se daba 
por el técnico en Arte Publicitario Joaquín Díaz Vallés, el 
día 11 de diciembre, así como el programa de radio 
realizado en directo desde el Mercado Municipal, el 13 
de diciembre miércoles, día de mercadillo, con entrevis
tas a compradores y vendedores a cargo de Aurelio Maroto 
y Gabriel Jaime, una experiencia nueva en la radio local. 

Tomás Alhambra expuso en Madrid 
Del 17 de noviembre al 29 del mismo mes exponía sus 

fotografías en la sala Artechamartín I, en el Centro Cultural 
Nicolás Salmerón de Madrid el solanera Tomás Alhambra 
Peinado, quien ha presentado una muestra de su obra fotográfi
ca con gran éxito. 

Pintura y escultura de Ricardo Díaz 
En la noche del 16 de octubre se inauguraba en las salas del 

Don Diego una exposición de pintura y escultura de un joven 
de Pedro Muñoz. Ricardo Díaz prolonga la muestra de su obra 
hasta el día 7 del mes de enero. 
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EL GRUPO ALEMÁN, PROPIETARIO DE LA EMPRESA, NEGOCIA SU VENTA 

PUVASA busca dueño 
Aurelio 
Maro to 

La situación actual 
de la plantilla de tra
bajadores de la vete
rana empresa agro
pecuaria Explotacio
nes Puerto Valleher
moso S.A., no permi-
te pensar en tono op
timista, aunque según 
parece tampoco de
masiado pesimista. 
Sencillamente se tra
ta de momentos de 
incertidumbre al no 
conocer cuál será el 
próximo futuro de la 
entidad una vez que 
los dueños de la fin
ca continúan negociando su venta desde 
hace bastante tiempo. 

NEGOCIO DEFICITARIO 
De momento, lo único que ha trascen

dido es la seguridad de que el grupo 
alemán que dirige la empresa, una de las 
más señeras de la comarca en los últimos 
25 años, pretenden vender o cerrar la 
explotación como únicas salidas a la si
tuación de crisis que atraviesa como con
secuencia de la actual situación de la 
agricultura, que ha metido a PUV ASA 
en un negocio deficitario. En Ja actuali
dad trabajan alrededor de 50 empleados, 
25 de ellos fijos y en su inmensa mayo
ría de La Solana, por lo que el devenir de 
la empresa atañe directamente a un buen 
número de familias de nuestra localidad 
que se encuentran en un compás de es
pera donde no falta la preocupación. 

RUMORES 
Los rumores no han faltada en estas 

últimas semanas sobre quién o quiénes 
podrían hacerse cargo de la propiedad 

40 

de la empresa, convirtiéndose en algo 
habitual que la gran cantidad de perso
najes importantes que acuden por la zona 
a cazar sean objeto de sospechas al tra
tarse en muchos casos de empresarios 
importantes, como el caso últimamente 
del hijo de José María Ruiz-Mateos. Sin 
embargo, otras especulaciones apuntan 
a que el grupo alemán negocia con capi
tal extranjero, y lo que es cierto es que 
ya ha habido intentonas a cargo de una 
empresa japonesa o que continuamente 
aparecen posibles compradores a visitar 

estas instalaciones. Sí se sabe que existe 
una firma, no conocida a nivel público, 
que podría realizar una inversión de va
rios miles de millones para relanzar las 
actividades. 

La posibilidad de que la actual plantilla 
continúe en sus puestos de trabajo con 
un nuevo dueño sigue siendo una incóg
nita, aunque todo apunta a que sí podría 
ocurrir dada la antigüedad de muchos de 
ellos y su experiencia. 

En cualquier caso, nadie quiere pensar 
en un posible cierre. 

De Barrerios a nuestros días 
Explotaciones Puerto Vallehermoso fue fundada en el año 1969 por el célebre 

empresario español Eduardo Barre iros, fallecido en Cuba hace P9f os años. 
Desde el principio la'aáividad fue td'1agrícola y ganadera, con ni~rcado de 
vacas y terneros que en la actualidad ha quedado reducido a unas dos mil 
cabezas de ganado ovino y caprino. Dentro de sus 4.000 hectáreas de extensión, 
la empresa se compone de viñas, pastos, cereal y monte. A principios de la 
década de los 80 fue adquirida por unapppresa alem~na, pero fue antes, en los 
años 10; cuando alcanzó sus momentos más álgidos 'ál llegar a contar con un 
centenar de trabajadores fijos, prácticamente todos de La Solana. 
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Uriel Romero Hnos. S.L. 
l:rL./L./V. ~ lf M ~ 

PAVIMENTOS 
AZULEJOS 
GRIFERIAS -

Primeras marcas 
del mercado en: MUEBLES DE BANO 

ACCESORIOS 

Saluda a sus clientes y amigos, 
y les desea Feliz Navidad y Año 1996 

Y recuerda para sus obras y materiales de construcción, 
Urlel Romero Herqianos en la mejor elección. 
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Agricultura 

Hacia una Coinunidad de Regantes 
En la noche del 

jueves 14 de di
ciembre se cele
braba en el audi
torio del Centro 
Cultural Don 
Diego una asam
blea de agriculto
res convocada por 
la Junta Local de 
Asaja. El fin de la 
convocatoria era 
estudiar la posibi
lidad de la consti
tución de una Co
munidad de 
Regantes , para 
aprovechar las 
aguas residuales 
de las Lagunas de Oxidación, sobre todo 
con destino a las viñas. 

La asamblea contó con la presencia de 
la presidenta de las Comunidades de 

Charla de Ucamán sobre 
cultivos, herbáceos 

Organizado por Ucamán y la coopera
tiva Santa Catalina se celebraba el 9 de 
noviembre en el Don Diego una charla a 
cargo del técnico Juan Carlos Bermejo, 
quien hablaba sobre "Situación y pers
pectivas del sector herbáceo", comen
tando principalmente los cambios legis
lativos en cuanto a planificación de esos 
cultivos herbáceos y pagos 
compensatorios. 

Asaja elige nuevos 
cargos 

En una asamblea celebrada el sábado 
12 de noviembre Asaja elegía diversos 
cargos de su Junta Directiva, concreta
mente eran elegidos como vicepresiden
te Francisco Salcedo, secretario Pedro 
Ignacio Salcedo y vocales Antonio 
González, Francisco García Cervigón y 
José U rtiaga. 
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Regantes Araceli Olmedo, quien infor
mó detalladamente a los asistentes sobre 
los caminos a seguir para llegar a la 
constitución de la Comunidad que se 
pretende, asistiendo igualmente el presi-

Curso de Formación 
Cooperativa 

A lo largo de tres días, 13, 14 y 15 de 
diciembre, se ha celebrado en La Solana 
un curso de formación cooperativa, des
tinado a treinta socios de la Cooperativa 
Santa Catalina, curso financiado por la 
Confederación Nacional de Cooperati
vas y Ucamán. 

Según declaró el presidente de la enti
dad y de Ucamán Gregorio Martín Zarco 
el curso pretende que los socios tengan 
presente la importancia de la formación, 
como un componente más de su activi
dad laboral, por lo que destacaba que los 
socios dejaran sus ocupaciones habitua
les, en una época de mucha actividad, 
para dedicarse a unos días de formación. 

mo autónomo. 

dente de la Comuni
dad de Tomelloso 
José María Gon
zález. 

Según el presiden
te de Asaja en La 
Solana Juan 
Rodríguez Rabadán, 
lo que se pretende 
con esta convocato
ria es hacer posible 
la mencionada co
munidad para apro
vechar el agua, aun
que no es intención 
de Asaja, indicaba, el 
salir adelante con 
ella, sino dejarla para 
que sea un organis-

En la asamblea se constituyó una Co
misión Gestora encargada de llevarla 
adelante. 

Comunidad de 
Regantes 

En la asamblea de Asaja se informó 
por el presidente Juan Rodríguez 
Rabadán de la posibilidad de organizar 
una comunidad de regantes, que incluso 
podría tener ámbito comarcal, al exten
derse asimismo al término de Alhambra, 
para lo que se acordó iniciar los trámites 
oportunos. 

Acción de Gracias a 
San Isidro 

La llegada de las lluvias del mes de 
noviembre, tan esperadas a lo largo de 
mucho tiempo, hizo que la cofradía de 
San Isidro Labrador organizara una misa 
de acción de gracias al titular de los 
profesionales del campo. El 20 de no
viembre se celebraba en la parroquia de 
Santa Catalina, oficiada por el sacerdote 
Isaías López y contando con numerosos 
fieles que llenaban el templo. 
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* POR SERVICIO 
* POR ESE TOQUE PARTICULAR 
*POR TRATO PERSONAL 
*POR PRECIO 

d z a casa 
de los borriauitos 

• 

v las Bravas" 
• 

C/. Torrecilla (junto a la Plaza)-- ·LA SOLANA 

TALLERES 
CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

- Reparación y Venta de maquinaria agrícola nueva y usada. 

- Carpintería Metálica - Neumáticos - Reparación de Ballestas 

t. tHos" ~ 

Ctra. Alharnbra, Km. 309 - Tfno.: 63 15 36 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

, , 
A PESAR DE SUS EXITOS EN MARATON 

La Federación niega plaza 
olímpica a Antonio Serrano 

Aurelio Maroto ha alcanzado en años de maratoniano la mar
ca que Serrano logró en su primer compromi
so serio con los 42 kilómetros. La última 

reválida de Fukuoka era para Antonio impor
tante, ya que tanto si lo hacía bien como mal 
tenía las de perder de cara a Atl anta, pero si 

ocurría lo primero pondría en un brete a los 
seleccionadores nacionales. Como quiera que 

el solanero dio la talla con una canera que a 
punto estuvo de ganar, y un tiempo cercano a 
su récord personal (2.09.32) el máximo diri

gente del fondo español , Luis Miguel Landa, 
se apresuró a contraatacar de una manera 

desproporcionada declarando a los medios 
de comunicación que "aunque Antonio hu-

S i las cosas no cambian de aquí al próxi

mo verano, los solaneros vamos a tener 

que quedarnos sin ver a nuestro atleta más 
uni versal en la Olimpiada de Atlanta-96. An

tonio Se1nno se había preparado concienzu
damente para obtener plaza en el equipo titu
lar de la Selección Española para la prueba 
de maratón, di stancia en la que está comen

zando a rodar como nueva etapa de su vida 
de corredor de élite. Sin embargo, ni siquiera 
la acreditación de un tiempo extraordinario 
hace poco más de un año con aquellos histó
ricos 2.09.13 que le valieron el récord de 
España, ni la ratificación de su calidad como 

nuevo maratoniano refrendada el pasado 3 de 
diciembre en Fukuoka (Japón), le han servi
do para ganarse la confianza de los responsa-

bles del fondo nacional, que se empeñan dar biera hecho récord del mundo, la plaza olím-
como fija, pase lo que pase, la tercera plaza pica es para García", en una burda manera de 
de representación española al guipuzcoano evitar o frenar las posibles críticas o dudas 
Diego García. sobre !ajusticia de conceder la plaza a uno o 

Se da la circunstancia de que García jamás a otro. 

El miedo de Diego García 
Diego García, que entró por detrás de Serrano 19 segun

dos más tarde y batiendo su mejor registro personal, se 
descolgó la semana posterior a la carrera nipona califi
cando a Serrano de ser "poco solidario y caballero" en 
pleno esfuerza. En declaraciones a Radio Horiwnte, Anto
nio se extrañó bastante de lo que el vasco había publicado 
"reconozco que estuvo tirando la mayor parte del tiempo y 
fue valiente, pero al final cada uno termina lo mejor que 
puede sin pararse a pensar en los demás; la alta competi
ción no es un juego de niños. Además, Diego y yo estuvi
mos charlando al final de la prueba y no me comentó nada 
sobre lo que después dijo públicamente. Tal vez tuviera 
miedo de que yo manifestara después que le he ganado y 
merecía la plaza, y por eso se adelantó a la jugada". Por 

" 

cierto que ni Martín Fiz ni Alberto Juzdado esperaron a 
Diego cuando en el mundial de Gotemburgo flaqueó el 
guipuzcoano. Respecto a las manifestaciones de Landa, 
Antonio Serrano se limitó a indicar "hay otras maneras de 
decir las cosas". 

Según están las cosas, la única esperanza que le queda a 
Antonio Serrano de acudir al maratón de Atlanta-96 pasa 
por alguna lesión de los Fiz, Juzdado y García, cosa 
tampoco deseable, o algún otro tipo de problema de baja 
forma alarmante. 

En cualquier caso, nuestro atleta no pierde esa posibili
dad, y seguirá trabajando tanto si va como si no por 
mejorar cada día en lo que sin duda es una nueva vida 
como atleta profesional. 

QUESERIA ARTESANAL 

La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

abricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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1fiihrcria t! 
Japclcri 

Encomienda, 13 
Tfno. y Fax (926) 63 17 78 

LA SOLANA 

les invita a visitar sus 
insta[aciones 

en e/ 'Encomienáa, 13 

y nuestra nueva tienáa en 
C/ 13ata[[a áe[ Sa[aáo 

{Junto a[ Cofegio 
Javier Pufino) 

Disponemos de un extenso ¡AL PENSAR EN REGALOS, 
surtido en artículos para oficina PIENSE EN UN LIBRO! 

y libros de todo tipo 

Clínica Dental 
Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 
Ilustre Colegio de Odontólogos y Estomatólogos 
de la Primera Región. 

Les desea Feliz Navidad y Año Nuevo. 
Estamos a qisposición de todos los solaneras en: 
CENTRO MEDICO "CRISTO DEL AMOR" 
Tfno.: 63 11 00 . e\ Dña Angela, nº 13 LA SOLANA ( C. Real) 
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La Gaceta Deportiva 

GRAN REMONTADA 

El CF La Solana terminó 
recuperando el prestigio 

Aurelio Maroto 

Con más gloria que pena terminó el 
año futbolístico el CF La Solana en cuan
to a la liga 95-96. Al final, los muebles 
quedaron salvados y por un lado al pre
sidente no le temblará la mano comién
dose el turrón, ni por otro al técnico se le 
acabará antes de probarlo en La Solana. 
Al fin y al cabo, cuatro victorias y un 
empate en seis partidos son balance sufi
cientemente esperanzador para afrontar 
con tranquilidad incluso cierto optimis
mo el nuevo año. 

Esta temporada se repitió la historia y 
la Junta Directiva acertó en la ruleta rusa 
de bajas y altas, al igual que hace un año 
cuando José Araque tuvo que cambiar a 
Rosado, Cayetano y Lomas por Aguilar, 
Alfonso y Germán; en esta ocasión han 
sido Tinaja, Teo y Juan Carlos los sacri
ficados y cambiados por Paco Madrid, 
Mayor y Germán. Nadie puede dudar 
que el equipo ha cambiado desde que 
Madrid, en su debut en La Moheda, mar
cara un providencial gol al Piedrabuena 
en el minuto 93, justo cuando la afición 
preparaba una bronca monumental. La 
inmediatamente posterior llegada de los 
dos viejos conocidos de la hinchada ama
rilla terminó de arreglar la cosa. 

Sin embargo, sólo las victorias han apla
cado una desaprobación casi general de 
dar la baja a Eugenio Tinaja, siempre 
efectivo y regular, y no sólo los fichajes 
han explicado la mejoría, sino también 
el cambio de sistema. Torreca terminó 
dándose cuenta que las características 
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del equipo 
no acon
sejaban 
jugar con 
tres de
fensas y 
un marca
je indivi
dual. El 
cambio a 
un esque
ma clásico 
de 4-4-2 
en zona 
contribuyó bastante a la mejoría del equi
po, mucho más compacto y con persona
lidad. 

La afición y Torreca 
Precisamente el técnico amarillo, An

tonio Torreca, ha sido blanco de muchas 
iras entre la afición, tanto por la marcha 
del equipo que llegó a ir colista, como 
por el patinazo que cometió cuando el 
día del Piedrabuena se encaró y tuvo 
palabras con un aficionado. Incluso el 
día del At. Teresiano, ya con un equipo 
en franca recuperación, el entrenador 
valdepeñero fue criticado, ratificando que 
tendrá que conseguir mucho más o espe
rar un tiempo para que la parroquia ama
rilla recupere su confianza en él. 

En el aspecto económico, el club man
tiene de momento la tranquilidad, sin 
alardes pero sin tener la soga al cuello. 
Las taquillas hasta el momento han su
perado en esta parte del año lo recauda
do a la misma fecha del 94. El número 
de socios aumentó hasta los 333, 64 de 

* 

ellos de 
honor y 
179 pro
tectores; el 
resto entre 
jubilados y 
especial. 
En teoría, 
la recauda
ción en 
concepto 
de socios 
debía su
perar los 
5,5 millones, más de un millón que el 
año pasado, pero los morosos siempre 
existen. Esperemos que la temporada sea 
acabada con los "apuros" normales pero 
nada más. 

t La estadística 
t, . ¡ A pesar de la mala campaña en líneas 
generales, bien maquillada en el tramo 
final de año, La Solana ha sido un equi
po más ef<fcti:vo en casa que fuera. De 
~ch°' ha g~nado .en La Moheda tres .. di 
~us cuatr~partidos, marcando 11 de los 
V 6 gol(¿s .. obtenidos y 14puntos de los J 9 
actualef· Desde qu<¿ lorreca cambió et 
~istemq, lLt Sólana sólo ha empatado uri 
partido, aunque sigue siendo junto ai 
fprrijos el que más.empates tiene con 7. 
f!:n ' cualquier cafo, za< trayectoria r¡.<?z 

~qu~pó ha sid?.realmente ascendente y 
puena en .todos tos aspectos en los últi-
~ -- , ('.'';,~/ - •• ce- < ;, . i! 
~9s e~cuentr.?s,.' no en vanó en seispartiJ 
(los . ~l ·equ,{po·~a cQn.~egui~? más .. del J 
!Jle de puntqs qi,té en los doce anterior 
d.J;'.i:w;¡,:?X;i~**"'úLS'.:!&i . ._,;:;,.; ;., ,,.;:' 

*PASTAS DE 
*BOLLERÍA 

* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 10 .. Tfno.: 63 48 52 .. LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Frutos de la E.M.F. 
Semillas de nuestro fútbol 

Aurelio Maroto 

Los frutos de la Escuela Municipal de 
Fútbol comienzan a notarse cada vez 
con más intensidad. Un campeón regio
nal infantil , un tercer puesto provincial 
cadete, amén de otras clasificaciones en 
otras categorías, y sobre todo la proyec
ción de jugadores hacia equipos impor
tantes son ya algunas credenciales im-

Sancho V 
El todavía cadete Sancho 

V ha logrado a sus quince 
años uno de sus sueños do
rados, al haber sido "caza
do" por el Albacete Ba
lompié. El hecho de perte
necer a un equipo de Pri
mera División ya es un 
sueño. Manolo, como le 
llaman sus amigos, reside 
actualmente en Albacete, 
donde cursa estudios me
dios a la vez que entrena y 
juega con el juvenil de 
Liga Provincial. A pesar 
de no haber alcanzado to
davía la edad juvenil, ya 

portantes para ratificar un trabajo. 
Pero el protagonismo de este 

inicio de temporada lo han 
dado dos alumnos en especial, 
como los casos de Manuel 
Ruiz Santa Quiteria (Sancho 
V), y Justo García, quienes ya 
representan de alguna forma a 
La Solana fuera de nuestra lo
calidad y provincia. 

Justo 
Otro jugador aún más 

joven que Sancho es 
Justo García, otro de 
los componentes de 
aquella "escuadra má
gica" infantil que ganó 
el Campeonato de 
Castilla-La Mancha. 
Esta temporada ha sido 
llamado por el 
seleccionador sub-15 
de la región, Toni 
Fuentes, para incluirle 
en las convocatorias 
como candidato serio 

es titular indiscutible en el equipo que entrena Andrés Hemández, 
quien más apostó por que se incorporara a la disciplina del 
"Alba". Se da la circunstancia de que Sancho V es el único 
jugador no albaceteño que ficha allí en su categoría. 

a jugar el Campeonato de España de selecciones 
Territoriales. Su seleccionador dice de Justo que "es 
una extraordinaria persona, y desde luego un buen 
futbolista, con futuro". Su desparpajo en el campo se 
puede observar en sus partidos con el equipo juvenil; 
es rápido y tremendamente sacrificado en el campo, 
no para de correr y siempre tiene olfato de gol, 
aunque sus características sean bien diferentes a las 
de su compañero Manolo. 

Para Manolo esto es sólo un "primer paso" para con el tiempo 
conseguir alcanzar su máxima meta de vestir la camiseta del FC 
Barcelona en Primera. 

" 
QUESERIA ARTESANAL 

La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

abricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

FUNCIONARÁ A PARTIR DE LA PRÓXIMA TEMPORADA 

Luz verde a la Escuela Municipal de Ciclismo 
Aurelio Maroto 

E1 Patronato Municipal 
de Deportes dio luz verde a 
la Escuela Municipal de Ci
clismo, con el objeto de que 
comience a funcionar de una 
manera efectiva a partir de 
la próxima temporada. La 
última reunión mantenida 
hace pocas semanas entre el 
Patronato y la Peña Ciclista 
La Solana sentó las prime
ras bases para lo que el pro-
pio concejal de Deportes, Gregorio de 
Lara, ya ha calificado como oficial y 
definitivo; la nueva Escuela, tercera que 
se crea a nivel deportivo , iniciará 
previsiblemente sus actividades en torno 
al mes de marzo, coincidiendo con la 
campaña ciclista, que se prolongará has
ta septiembre u octubre. 

EL IMPORTANTE PAPEL 
DELA PEÑA 

Esta apuesta por el ciclismo local se 
fundamenta en varios aspectos, que sin 
tener en cuenta el orden de aparición son 
los de aprovechar la existencia de un 
equipo hecho con chavales, aumentar la 
oferta de deporte base, valerse de una 
peña experta como apoyo inestimable y, 
naturalmente, cumplir una promesa elec
toral. 

Gregorio de Lara declaró a Radio Ho
rizonte sentirse convencido de que la 
perfecta simbiosis que se ha logrado en
tre PMD y Peña Ciclista será fundamen
tal para alcanzar un resultado óptimo. 

En este sentido, el Patronato reconoce 
de alguna forma que la Peña ha sido 
punto clave a la hora de dar por buena la 
aventura de una escuela ciclista, y será 
en el futuro el soporte necesario para 
que el órgano municipal no se encuentre 
solo. Tal circunstancia hace que De Lara 
asegure que "el ciclismo es algo vivo en 
La Solana, con grandes posibilidades fu
turas merced a la base que a todas luces 
existe". El concejal dio a entender que la 
Peña Ciclista que preside Andrés Nava
rro será el principal consejero 
para la organización y monta
je de la nueva Escuela, a cu
yos directivos calificó de "ex
pertos en este mundo del ci
clismo, y por tanto sería ab
surdo no valerse de ellos". 
Según el responsable del de
porte local a nivel municipal 
"ellos han comprendido per
fectamente todo lo que quere
mos y viceversa, por lo que 
existe una mentalización ini
cial de lo que se quiere hacer". 

COBERTURA OFICIAL 

El Patronato dará al equipo 
cicli sta una cobertura oficial a 
todos los niveles, dotando a la 
Escuela de los medios míni
mos para empezar a funcionar 
de una manera digna. 

Aunque aún no se han esta
blecido algunas cifras, como las 
cuotas de inscripción de alum
nos , sí se sabe que el presu
puesto total aproximado para 
la próxima temporada estará en 

torno a las 300.000 ptas, serán adquiri
das varias bicicletas de competición para 
aquellos alumnos que no dispongan de 
ella o así se les dé la opción de aficionar
se, además de las equipaciones, que lle
varán la serigrafía de PMD La Solana, 
aunque cualquier firma patrocinadora 
podrá seguir haciéndolo también. 

La Escuela Municipal de Ciclismo con
tará con un monitor contratado para en
trenar al equipo, y aún no es seguro 
quién se encargará de tal función. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

abricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Los equipos federados descansan 
en Navidad 

Aurelio Maroto 

Es tiempo de descanso para los equi
pos federados de La Solana, que en Na-

De más a menos 

vidad recargan pilas para reiniciar con 
fuerza la competición en sus distintos 
frentes. Todos han tenido sus altibajos, 
aunque el último sabor de boca haya 

La corta liga de Primera B de Fútbol-Sala ha dejado MAL SABOR al FS La Solana, 
que después de un buen inicio liguero con dos victorias y un empate en los primeros 
tres envites, ha caído en picado en los tres siguientes compromisos frente a Los 
Y ébenes, Incarlopsa y Vandecopas Herencia. Sobre todo la primera y la última han 
sido las más dolorosas pese a ser fuera de casa. En cualquier caso, lo bueno sigue 
siendo la capacidad del club para cubrir un presupuesto que esta temporada se sacará 
adelante con holgura, y esa magnífica afición que sigue llenando cada quince días el 
pabellón "Antonio Serrano". 

En alza 
Como un diente de sierra ha transcurrido la competición en esta parte del 95 para el 

juvenil del CF La Solana, que empezó bien, siguió mal y ha concluido con BUEN 
SABOR tras los últimos triunfos consecutivos ante Herencia, Manzanares y 
Valdepeñas, que devuelven al equipo de Roso a la zona media alta de la clasificación. 
Poco a poco se va viendo la adaptación de las jóvenes promesas del juvenil amarillo, 
que esperan realizar una gran segunda vuelta. 

Sin entrenador 
Aunque durante el transcurso de casi toda la competición el EMB masculino de 

baloncesto ha ganado fuera y perdido dentro en la liga provincial senior, no ha 
existido un equilibrio claro a la hora de organizar un esquema de juego y continuar 
con el trabajo del año pasado. Antonio García-Catalán sustituyó a Antonio Rodríguez
Rabadán en última instancia, pero a las pocas jornadas el primero decidió dejar los 
entrenamientos y el banquillo por cuestiones de trabajo y servicio militar. Desde 
entonces el equipo no ha ganado un solo partido, dejando un MAL SABOR de boca, 
a pesar de que los jugadores hagan lo que puedan por dar la cara e intentar sacar el 
equipo adelante. 

Regularidad 
Con el parón de Navidad terminó la primera vuelta para el EMB femenino de 

Segunda División Autonómica, y lo hizo con victoria en Talavera frente al Gabarrón 
en un partido fácil dada la diferencia de calidad entre unas y otras, pero difícil ante la 
actitud antideportiva de las toledanas. De todas formas, BUEN SABOR para un 
equipo que se ha enfrentado a los grandes en casa y siempre ha dado la talla ganando 
o perdiendo, y en la segunda vuelta espera por lo menos dar espectáculo y triunfos en 
el pabellón y si es posible sorprender fuera de casa. 
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sido di verso antes del merecido parénte
sis. Mientras unos se han retirado a sus 
cuarteles con dulzura en los labios otros 
se han quedado con paladar agrio. 
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La Gaceta Deportiva 

El campeonato de 
fútbol aficionado 

alcanza su ecuador 
Nuevos focos del Campo l. 

Aurelio Maroto dado sensación de campeón. La aseen- .-----------------. 

e uando ya se ha alcanzado el ecua
dor liguero en el Campeonato Lo

cal de Fútbol Aficionado, los equipos, 
van demostrando ya de forma clara cua
les son sus aspiraciones de cara al final 
de la competición, mientras que en el 
aspecto extradeportivo la mayoría de los 
agentes que rodean de algún modo el 
torneo coinciden en que las cosas se es
tán desanollando con bastante deporti
vidad en líneas generales. Hasta la fe
cha, tan sólo algunas sanciones por in
sultos o hechos curiosos como cuando 
un jugador del Seguros Hermes enseñó 
el trasero en la jornada sexta, han salpi
cado el tranquilo acontecer de los parti
dos . Sin embargo, el coordinador del 
PMD asegura que "en relación a años 
anteriores, el campeonato es de lo más 
tranquilo y los equipos se están compor
tando estupendamente". 

PRIMERA. MANDAN LOS 
PEPO TES 

Los favoritos a priori están dejándose 
notar desde un primer momento en la 
Primera División, dejando patente que 
los pronósticos suelen cumplirse en tér
minos generales. Los Pepotes es el equi
po que más está destacando dentro de 
los del paquete de cabeza, tras una re
montada espectacular de la jornada quinta 
a la décima, en la que no sólo se ha 
mostrado intratable sino que además ha 

sión de Los Pepotes ha coincidido con el 
descalabro del Porvenir Salam, que per
dió el liderato y con él varios puestos en 
la tabla. El Veteranos volvió a las anda
das después de un comienzo malo y una 
recuperación excelente, perdiendo casi 
todas sus opciones de alcanzar el título. 
Mientras tanto, el vigente campeón Ta
lleres Caramba está aprovechando su 
gran regularidad para seguir al acecho 
del líder, igual que el Peñanoya, que a la 
chita callando no pierde comba. En la 
zona de peligro, Ramo, Cobetes y Bar 
Juanel van a pelear por un puesto de 
descenso, otro de promoción y otro de 
salvación. 

SEGUNDA. SE V A EL REC. 
BARÓN 

En Segunda las cosas están calientes, 
aunque el Recauchutados Barón se em
peña en dejar sentenciado el único pues
to de ascenso directo gracias a una tra
yectoria envidiable que después de la 
jornada décima le convierte en el único 
equipo imbatido de todo el campeonato. 
Por detrás aparece el Construriel, otro 
gallito aunque con altibajos, El Palacio 
del Calzado y Sancho Panza, que a duras 
penas pueden seguir la estela del prime
ro. 

Es de destacar la actuación de equipos 
como el B urguer Chato' s o Los Galanes, 
que han ido de menos a más, o por con
tra la caída en picado de NPI y Sifosis. 

440 
participantes 

El XVI Campeonato Local de 
Fútbol Aficionado ha tramitado 
hasta el momento 440 fichas, lo 
que ya de por sí constituye un 
récord de participantes totales en 
la historia del mismo, aún cuan
do todavía puede haber más al
tas, cumpliendo el objetivo de 
unas 500. Esta cifra arroja una 
media de casi 18 jugadores por 
cada uno de los 25 equipos en 
competición. Sin embargo, el Por
venir Salam, Los Chispas, Me Da 
Igual y Muebles Los Pepotes tie
nen completo el cupo, mientras 
Veteranos y Cohetes ya han tra
mitado a 21 jugadores al haber 
tenido una baja. Curiosamente, 
el líder de Segunda, Recauchu
tados Barón, tiene la plantilla más 
corta de todo el campeonato con 
sólo 14 jugadores. 

En el capítulo de árbitros, de 
los diez que en la actualidad con
tinúan es A(fonso Hilario (Po
rrete) el que más encuentros ha 
dirigido con un total de 18, se
guido de Pocho y Chervi con 15. 
El resto van bajando paulatina
mente hasta llegar a Agustín 
Araque con sólo 6. 

Electricidad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 

Avda. Constitución, 159 - Tfno.; 63 16 57 - LA SOLANA 
'-""~"==~-='''"' 

51 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



La Gaceta Deportiva 

HA GANADO TRES DE LAS ÚLTIMAS CUATRO LIGAS Y NUMEROSOS TORNEOS 

Luis Merino, el brazo número uno 
de la tángana local 

Aurelio Maroto 

Los últimos campeonatos de tángana 
organizados en La Solana han tenido, y 
siguen teniendo, un nombre propio: Luis 
Merino Alhambra. Este solanera de pro
fesión albañil, padre de dos hijas , se ha 
convertido por méritos propios en el 
"enemigo" a batir cada liga y cada tor
neo que se celebra, merced a su asom
brosa destreza con la volandera. Hasta la 
fecha su balance es de 3 ligas ganadas de 
las 4 disputadas, un campeonato de feria 
(1994) y otro de la Virgen (1995), con 
un total de 11 trofeos en sus vitrinas , 
incluidos los dos a la mejor tirada. 

LA SOLANA, CUNA DE BUENOS 
TANGANEROS 

La historia de este deporte en nuestra 
localidad nos dice que la gente mayor es 

Luis Merino junto a sus once trofeos 
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la más experta, toda vez que los últimos 
años no han sido pródigos en actividad 
tanganera en los jóvenes. Sin embargo, 
no se puede decir ni muchísimo menos 
que Luis Merino sea uno de esos 
tanganeros viejos de los que tanto le 
gusta hablar, entre otras cosas porque 
fueron sus maestros "no me enseñó na
die en particular a jugar, pero sí me fija
ba mucho en los tanganeros viejos, a los 
que solía ver siempre que podía". En 
este sentido, Luis asegura que La Solana 
ha sido cuna de grandes maestros "aquí 
siempre hemos tenido muy buenos 
tanganeros, y algunos todavía juegan". 

Luis Merino no duda a la hora de ase
gurar que el deporte de la tángana estaba 
perdido en La Solana "ya nadie jugaba, 
hasta que entre unos cuantos comenza
mos a echar partidas, creció la afición, 
empezaron los campeonatos de feria y la 
virgen, hasta llegar a la liga actual". De 
hecho, poco a poco va subiendo el nú-

mero de participan
tes en las ligas loca
les, incluso a nivel de 
menores, donde el 
Patronato de Depor
tes organiza también 
su liga paralela. De 
hecho, la última ha 
contado con un total 
de 28 participantes, 
lo que supuso un 
nuevo récord, si bien 
en la de menores sólo 
hubo 8, aunque en 
parte debido a que al
gunos pasaron a la 
categoría absoluta. 

SU SECRETO, 
LA 

TRANQUILIDAD 

Dicen que para lan
zar bien la volandera 
hay que colocar de
lante el pie de la 
mano o brazo con el 
que realiza el tiro. 

También dicen que hay que saber echar 
el brazo hacia atrás y estirarse bien des
pués, mirando a la tángana. Sin embar
go, Luis no quiere hablar de secretos 
cuando se le pregunta sobre el porqué de 
sus éxitos arrolladores. Para él, todo ra
dica en una cuestión: la tranquilidad, "soy 
un jugador tranquilo, y eso es funda
mental a la hora del lanzamiento; conoz
co jugadores que saben tirar incluso me
jor que yo, pero su afán de acertar los 
pone nerviosos y se les va la volandera". 

Por otro lado, también existe el 
condicionante de la asistencia "hay mu
chos cazadores y demás que pierden do
mingos, y así es muy difícil ganar". Luis 
es de los que falla poco, y no ha faltado 
el que ha bromeado diciéndole que, si es 
posible, algún domingo se resfríe y se 
quede en la cama. De momento, Luis 
Merino sigue siendo el rey de la tángana 
en La Solana. 

Deporte para todos 

Al igual que ocurre con otras facetas 
como el esparto, las hqces o lo$ 
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Desea a todo el público, y en especial 
a todos los novios 
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VIII ANIVERSARIO DE LA SOLANERA 

Trofeos para triunfador y veteranos 
Paulino 
Sánchez 

La noche del 25 
de noviembre la 
Peña Taurin a La 
Solanera entregaba 
el trofeo al ganador 
de la feria 95 de La 
Solana, que este año 
ha sido el torero de 
Ruidera , pero 
afincado en Valen
cia Tomás Sánchez, 
además de rendir 
homenaje a otros 
veteranos toreros y 
escuchar una conferencia del crítico tau
rino Ramón Sánchez Aguilar. 

El acto, celebrado en el Centro Cultu
ral Don Diego, contó con unas palabras 
de presentación del presidente de la Peña 
Enrique Arteche, quien se refería a los 
premios taurinos, así como a la inten-

ción de La Solanera de querer premiar a 
personas vinculadas con el mundo tauri
no en otras fechas. 

La conferencia de este año corría a 
cargo del periodista de Radio Nacional 
de España Ramón Sánchez Aguilar, 
quien ofrecía diversos datos sobre la ac-

tualidad taurina en 
España, mostrándo
se contrario a que de 
803 corridas de to
ros celebradas y 
existiendo 170 ma
tadores sean cinco 
los que lidien 630 de 
ellas. 

Por lo que respecta 
a los trofeos fueron 
entregados al triun
fador de la feria To
más Sánchez, así 
como a Julio 
Gómez, conocido 
como "Roncho " , 
que debutaba en La 

Solana en 1995, así como al veterano 
"Molinilla'', que perdía un ojo en la Pla
za solanera en 1959. 

La fiesta estuvo animada con la música 
de Manolo y sus teclados, cerrándose los 
mismos con un vino español en uno de 
los salones de Casino La Unión. 

Actividad de la Peña El Descabello 

Esta Peña Taurina ha desarrollado nu
merosa actividad a lo largo del año que 
ahora finaliza. 

En las fotografías se pueden contem
plar dos momentos en los que han visita
do a personas relacionadas con el mun-
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do de la tauromaquia. Diversos compo
nentes de la Peña se encuentran en una 
de las fotos en compañía del novillero 
Luis Miguel Encabo. 

En la otro la compañía del ganadero 
Samuel Flores, al que le entregaron una placa 

dela Peña. 
Por otro lado esta peña está preparando 

una serie de actividades habituales, entre 
las que se encuentra su cena habitual, así 
como la conferencia con figuras desta
cadas del mundo del toreo. 
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Colaboraciones 

Comunicado de Nuevas 
Generaciones del P.P. 

Nuevas Generaciones 
del PP de La Solana se 
dirige al pueblo a través 
de esta revista, con el 
ánimo de explicar a 

Bosnia, con el fin de pro
porcionar con carácter de 
urgencia productos sani
tarios que demandan los 
centros refugiados del 
área de Bosnia, así como 
numerosos de atención 
hospitalaria. 

quien así le interese cua
les han sido las directri
ces y acciones seguidas 
desde la fundación de 
esta asociación política 
hasta la actualidad. 

La primera acción que 
tuvimos fue la de apo
yar no sólo desde aquí, 
sino con nuestra presen
cia, a los encerrados de 
Socuéllamos deASAJA 

111rlído 
opular 

Por esta razón se han 
unido por vez primera 
grupos de medio ambien
te de toda España con el 
objeto de promover el en
vío de esa ayuda huma
nitaria. 

Esa campaña consistió 
en encargar flores a tra
vés de las tiendas 
Interflora de toda Espa
ña y luego exponerlas el 
pasado 26 de noviembre 
en la Puerta del Sol de 
Madrid. 

pues consideramos no 
sólo justas, sino necesa-
rias y urgentes las pro-
puestas que allí se de-
mandaban. Allí se pudo 
apreciar la fe y la digni-
dad con que llevaban el encierro y a buen seguro que se 
sintieron arropados por nuestra presencia allí, más cuan
do había voces que lo tachaban de político, cosa muy 
alejada de la realidad cuando se declararon personas non 
gratas a políticos del PP que no apoyaban las exigencias 
de los encerrados, luego, ellos mismos rectificaron su 
postura y se alinearon a esas propuestas. 

Otras tendencias políticas, sin embargo, han actuado 
como meros espectadores, no precisamente buena forma, 
por otra parte, de mirar por nuestra agricultura, ¿no creen 
ustedes? 

Por otra parte, Nuevas Generaciones se ha unido a la 
recogida de firmas, emprendida por el PP de La Solana, 
con el fin de evitar la subida catastral en La Solana, que 
como ya saben los solaneras y mejor lo sabrán sus bolsillos si 
no se evita, será de un 105% de media en el pueblo y muchas 
casas, parte de ellas, serán prácticamente de Hacienda en el 
momento de las cesiones patrimoniales, sin contar las declaracio
nes a Hacienda del Patrimonio que tendremos que hacer por la 
subida del valor de nuestras casas. 

El dinero de todos los 
pedidos recibidos por 

esta red de tiendas, se canalizó a través de su infraestruc
tura y así canjearlos por los productos sanitarios deman
dados. 

N.N.G.G. agradece en su nombre y en el del resto de 
asociaciones que comprenden la Plataforma CADENA, 
GREFA, CODA, Fondo Patrimonio Natural Europeo ... ), 
la generosidad de todos aquellos solaneras que han con
tribuido a paliar en la medida de lo posible la penosa 
situación de los refugiados de Bosnia. 
Estas han sido las actividades llevadas a cabo por esta 

asociación política a lo largo de estos meses, así como 
otras de carácter interno, como reuniones periódicas de 
sus afiliados todos los viernes en las que comentamos 
nuestras inquietudes y proponemos ideas y proyectos 
para llevar a cabo. 

Con ello creemos que conseguimos que esta asociación 
sea activa y dinámica, aparte de inquietar a los jóvenes y 
que expresen en voz alta sus inquietudes, así como de 
invitarles, sean afiliados o no, a tener un marco donde 

Los jóvenes de Nuevas Generaciones, también nos he- manifestarse. 
mos adherido a esa campaña de Ayuda Humanitaria a Pedro Ignacio Salcedo 
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Colaboraciones 

Breve memoria 
Antonio Muñoz Argüelles 

Desde mi toma de posesión 
el 15 de septiembre de 1934 al 
15 de septiembre de 1959,viví 
y conviví con vosotros, mis que
ridos alumnos y estimados ami
gos, dos etapas diferentes. 

Dos años en la primera, y vein
titrés en la segunda. 

En la primera, fui conociendo 
a mis queridos colegas y a al
gún que otro solanera, no me
nos querido, de mi edad. En di
cha etapa fui objeto de rigurosa 
observación de bastantes nati
vos, como es lo normal en estos 
casos . 

En la segunda, completo y cu
bierto el objetivo examinado y 
atendido, gracias a todos, tuve 
que obtener buena calificación, al ini
ciarse la apertura con el denominativo 
"hermano". Palabra que con tanta 
cordialidad me daban como yo la 
aceptaba y recibía. Palabra que me 
recordaba el provecho de que "her
manos son los hijos del matrimonio 
al que Dios te di, y, amigo, es un 
hermano que te da la sociedad". 

Y, verdaderamente, lo comprobé y 
viví con suma satisfacción entre vo
sotros, reconociéndolo entonces y 
agradeciéndolo ahora. Así fue en los 
veintitrés años de mi segunda y últi
ma etapa con vosotros. 

En la GACETA DE LA SOLANA 
de Julio-Agosto 1995 me encontré 
en una foto con sesenta y ocho alum
nos. Ante la misma, permitidme un 
afectuoso recuerdo. 

En la escuela solamente teníamos, 
en aquel entonces, sitio para 40 alum
nos sentados . Y ¿cómo soluciona
mos el problema? Se solucionó de la 
mano de D. Andrés Manjón, del que 
me honró como alumno. El me dio la 
solución al problema y la contesta
ción a mi pregunta, como me ocurrió 
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en distintas situaciones en mi queri
do magisterio. 

Y o conocía la práctica de dar las 
clases en el exterior del edificio cu
bierto. Y con dicho conocimiento 
práctico la solución se llevó a cabo 
haciendo girar alternativamente los 
tres grupos de alumnos en el exte
rior, de la siguiente manera: 

Mientras dos grupos quedaban en 
el interior en el trabajo de su tarea, 
un grupo iba girando con clase de 
media hora en el exterior, colocán
dome yo en la puerta para la clase a 
los de fuera, pero con la atención 
desde la misma puerta a los dos gru
pos de dentro. Muchos podréis re
cordarlo. Dios quiera que todos. 

Al recibir la Gaceta y, en ella, ver la 
foto, la emoción hizo acto de profun
da presencia con sus lágrimas corres
pondientes. Emoción de recuerdo y 
agradecimiento. Recordé días pasa
dos y felices con aquellos alumnos 
que veía en la foto y, con los que, sin 
verlos, con afecto recordaba. No paro 
de pasar mi recuerdo aquello de 
Ortega de que la memoria es la iner-

cia espiritual , el peso del alma 
y la materia del entendimiento. 
O lo de Unamuno de que la 
memoria es la base de la perso
nalidad individual, así como la 
tradición lo es de la personali
dad colectiva de un pueblo. Por 
eso, ¡qué hermoso es compro
bar que un pueblo tiene memo
ria! Porgue el pueblo que pier
de su memoria, pierde su histo
ria. La memoria es conciencia 
repetida de lo permanente de la 
vida en su dimensión ausente 
del pasado. Incorpora al mo
mento presente el tiempo pasa
do de la existencia. 

Y eso habéis hecho vosotros y 
eso me habéis proporcionado a 

mí. Poner el feliz pasado en el emo
cionante presente. 

Os ayudé, lo mejor que pude, a es
cribir vuestra historia colectiva al 
tiempo que yo escribía una etapa de 
la mía individual y familiar. Y, por 
causa de mi historia familiar con hi
jos estudiantes, tuve que romper mi 
presencia entre vosotros para finali
zar mi vida profesional en mi queri
da tierra granadina de Huétor Vega. 
Cosa que profundamente sentí, sin 
perder de mi memoria a los que dejé, 
sin dejarlos en mi afecto y sin per
derlos de mi recuerdo. 

Termino haciendo presente aquella 
Academia que, comenzando con un 
profesor, terminó con el número 
septenario bíblico de siete profesores 
con la felicitación del director del 
Instituto. 

Sin dejar las cosas para luego, dado 
que hombre de luego, hombre de nun
ca, tengamos presente, con lo que 
termino, tanto para alumnos como 
para profesores, que también ios bue
nos alumnos terminar por hacer bue
nos profesores. 
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Colaboraciones 

Día del Discapacitado 
N emesio de Lara 
Guerrero 

Si se hiciera una encuesta en La 
Solana sobre cuándo se ha celebrado 
el Día Internacional de las Personas 
con Discapacidad (3 de diciembre), 
muy poca gente respondería con 
acierto. 

Sin embargo, ese día, en el mundo y 
en La Solana, hubo gente, desde sec
tores profesionales y del voluntariado, 
que se implicó responsable y 
afectivamente en hacer pasar un rato 
agradable a un grupo de minusválidos 
(lo del nombre -minusválido, 
subnormal, deficiente, discapacitado
es lo menos importante, aunque hay 
personas y colectivos que desde cri
terios puristas, semánticos o 
lexicográficos, hacen campo de bata
lla por esta cuestión). 

El discapacitado, sea físico, psíqui
co o sensorial, está metido, lo acep
temos o no, en nuestras vidas. Es 
hijo, hermano, padre, amigo, vecino, 
es ciudadano con todos sus derechos, 
con todo su albedrío. 

Lo menos importante es que haya 
una resolución de la Comisión de la 
ONU de los Derechos Humanos de 5 
de mayo de 1993, o un artículo, el 49 
de nuestra Constitución, o un párrafo 
de la Carta Social Europea que los 
reconoce o sientan principios forma
les de integración. Lo esencial, lo 
vigoroso, no debe únicamente de es
tar escrito, negro sobre blanco, en los 
papeles sino incrustado en nuestros 
corazones. 

Solemos observar y considerar al 
minusválido con paternalismo, con 
compasión, y los declaramos con fre
cuencia como "dignos de lástima" y 
así declaramos a sus familiares más 
próximos, por la "carga que Dios les 

ha entregado", "por la desgracia que 
les ha caído". Nada más lejos de la 
realidad. A estas personas hay que 
aceptarlas y tratarlas desde un tú a tú 
igualitario y normalizado, como acep
tamos y tratamos a los hombres y 
mujeres de nuestro entorno habitual. 

Un discapacitado es dueño de po
tencialidades, de cualidades que su
peran algunas nuestras en casi todos 
los casos. El problema es que tene
mos cimentada una sociedad sobre 
valores inamovibles, inveterados por 
la costumbre, que colocamos listo
nes absurdos que califican o descali
fican automáticamente, en función si 
estás por encima o por debajo de 
ellos. Pero ¿quién le ha puesto valor 
a la sonrisa de un discapacitado psí
quico?, ¿o a la inteligencia práctica 
de un físico?, ¿o al desarrollo senso
rial alternativo de un sensorial? 
¿Quién es capaz de trasmitir más ale
gría, de agradecer, de confortar el 
ánimo, que un chico o una chica del 
Centro Ocupacional "Virgen de 
Peñarroya, por ejemplo? 

Ni lástima, ni compasión, ni cari
dad. 

La discapacidad, casi siempre, está 
dentro de nuestros propios sentimien
tos, de nuestro pensamiento, en ese 
mundo interior cargado de comple
jos de inferioridad, de pudores esté
riles, de miedos que nos llevan a pro
yectar al exterior, como mecanismos 
de defensas, actitudes y aptitudes por 
las que aparentamos una superiori
dad que no nos pertenece. 

Seamos posibilistas, abramos nues
tras manos, nuestros espíritus, nues
tros caracteres, nuestras ejecutorias 
cotidianas al mundo, a ese mundo 
donde cabemos todos, los cojos, los 
mancos, los ciegos, los sordos, los 
paralíticos cerebrales, los mongólicos 

(utilizo este último apelativo para que 
se me entienda mejor), los lesiona
dos medulares, los ancianos, los de
primidos, las embarazadas que se 
mueven con dificultad, los 
hipertensos, los fracasados, los obse
sivos, los malvados, los melancóli
cos, los expertos en física nuclear 
que no saben coser un botón, los al
cohólicos, los amnésicos, los 
anoréxicos, los bulímicos, los diabé
ticos, los pobres de espíritu (no viene 
mal esta frase evangélica), los 
abúlicos, los agresivos, los solitarios, 
los carentes de autoestima personal, 
los ludópatas, los impotentes, los fu
madores, etc, etc, etc. 

Sí, todos somos discapacitados. 
Pero, antes, somos seres humanos con 
sentimientos. Y la ternura, la pala
bra, la tolerancia, la amistad nos de
ben de gustar tanto al entregarlas 
como de hecho nos gustan al recibir
las. 

Esto no quiere servir de lección para 
nadie, sino de reflexión motivadora. 
Con que sólo un vecino de La Solana 
haya querido entender algo durante 
estas Navidades y para el tiempo fu
turo, me sentiré un poco más feliz. 
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Recordando a un pintor-poeta solanero 

Conservo entre mis papeles 
dos libros escritos por el pintor 
poeta solanera Don Gabriel 
García Maroto, uno editado el 
año 1911 titulado EL JARDIN 
DEL ARTE y el otro editado 
en el año 1912, cuyo título 
completo es LA CARA V ANA 
PASA, LIBRO ESCRITO 
PARA ALIVIO DE CAMI
NANTES , SOLAZ DE MO
ZAS ENAMORADAS Y EN
TRETENIMIENTO DE PICA
ROS Y HAMPONES. A este 
libro le voy a dedicar el pre
sente trabajo. 

Contiene el mismo un mosai
co de escritos, breves escritor 
del Sr. García Maroto; unos en 
prosa y otros en verso; pero su 
autor tiene la gentileza de de
dicarle cada trabajo de lo en él 
consignado a diferentes perso-
nas, así vemos dedicaciones hechas a 
Don Jacinto Benavente, a Don Francis
co Rodríguez Marín, a Don Tomás 
Borrás, a Doña Carmen de Burgos, a 
Don Gregorio Martínez Sierra, etc., pero 
no olvidó a sus paisanos solaneros, por= 
que también le dedica a Don flranciseo 
García Catalán, a Don Juan Izquierdo, a 
Don Francisco Sánchez y a Don Anto
nio Fernández Mayoralas. 

Tanto la prosa como el verso están lle
nos de una frescura y lozanía propia de 
la edad y de persona que se codeaba con 
gente intelectual, sin caer en lo chabaca
no escribía con gran pulcritud y con 
galanura de lenguaje, que por cierto lo 
dominaba bien. Dado el poco espacio de 
que se dispone en Gaceta de La Solana 
para hacerme un tanto extensivo, no voy 
a transcribir trabajos en prosa de este 
autor como por ejemplo "Cartas a un 
amigo", o "La boda", o "Elogios del 
caminar", etc., todos ellos sustanciosos, 
amenos e instructivos, pero si en la prosa 
era un lince, no olvidemos que como 
poeta tenía vena inspiradísima, jugosa, 
elocuente y pegadiza. Ahí está su rosario 
de sonetos, mas para que no se quede 
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Antonio Romero de Velasco 
(Cronista Oficial de la Villa) 

huérfano el lector de cuanto digo, voy a 
transcribir unos cuartetos que su autor se 
lo dedica a "Su modista" y a continua
ción otras cuatro octavas que él la titula 
"Hermano de Pasión". 

Las primeras sacadas al azar dicen así: 
"Reina de las modistas y de las majas, 
alma de Maravillas y Curtidores, 
piensas en tus amores mientras trabajas 
y te duermes soñando con tus amores. 
Tú has sido en mi existencia como un 

lucero 
que alegre iluminara la vida mía, 
por tus risas, tus gracias y tu salero, 
he visto desbordarse mis alegrías. 
Con cariño entrañable tú me has queri

do, 
y me has tenido siempre por el más 

guapo, 
y yo en horas de juerga te he defendido 
de señoritos cursis y de chulapos. 
Al compás cadencioso del organillo, 
hemos bailado juntos entre las flores, 
y al estrechar tu cuerpo como un anillo, 
se fueron mis fatigas y mis dolores. 
Yo sé que tienes fama por los madriles 
de ser la más hermosa de las morenas, 
sé que desde que tienes catorce abriles 

eres la flor y nata de las 
verbenas". 

En las octavas también se 
desenvolvía muy bien, y 
como ejemplo, también sa
cado al azar, transcribiré al
gunas de las tituladas "Her
manos de Pasión", dedica
das a Tomás Borrás. 

"Tienes la pena en los ojos 
y has perdido la color, 
de tus males, serranilla, 
pondré coto a tu dolor, 
que de los males del cuer-

po 
suelo ser saludador, 
con ayudas de triacas 
y el auxilio del Señor. 
Peregrino, peregrino 
te agradezco la intención, 
pero son mis males tantos 
que no tengo salvación, 
peregrino compañero, 

tengo enfermo el corazón, 
y mi mal no tiene cura, 
me lo dice la razón. 
Nuestras vidas son iguales, 
nuestras vidas muerte son, 
juntemos nuestras fatigas 
y unamos nuestro dolor; 
andaremos el sendero 
con el auxilio de Dios, 
contaremos nuestras penas 
que no tienen salvación. 
Mi dolor no tiene cura, 
me lo dice la razón, 
yendo juntos por la vida 
será menos el dolor; 
contaremos las fatigas 
que nos produjo el amor, 
peregrino, peregrino, 
pobre hermano de pasión". 
Termina este libro con unas líneas es

critas por el célebre escritor Cristóbal de 
Castro que lo titula IMPRESIÓN DE 
LECTURA, y estas líneas escritas por 
tal maestro y puestas al final del libro de 
referencia, sí que las voy a copiar ínte
gras porque en ellas refleja su autor al 
pintor poeta Gabriel García Maroto. Es
tas líneas dicen así: 
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"Este libro desordenado 
y generoso, tiene el salvo
conducto del amor y la no
ble ufanía de veintitrés 
años. Su autor, pintor y 
poeta, es por su doble con
dición artística, un espíri
tu hambriento de emocio
nes, y por su sensibilidad 
de enamorado un pechero 
de la melancolía. Entrarse 
libro adentro con la retóri
ca en la mano, sería ver a 
Don Hermógenes levan
tando a su paso un vuelo 
de tórtolas. El Sr. García 
Maroto acusa en este gen-
til libro un hidalgo afán de alianza; espa
ñol, de la patria de Alonso Quijano, vuel
ve por los sagrados fueros casticistas y 
dice en el "Elogio del Caminar" su loa a 
los aventureros pícaros; desde los perso
najes de "El Patrañuelo" padres de Diego 
del Rincón, a los faranduleros de Rodrigo 
Cota progenitores del batihoja Lope de 
Rueda. Renacentista por temperamento 
y por cultura, el autor de la "Caravana 

Cartas~! Dire.ctor 
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gracias púb!~~~nil~P~tf:~~.~~a. V • 

sona, que aunquehasído'y······. <•• 
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/-:g~,~:':> >\,' 
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Nuestra Historia 

Pasa" es un devoto de Cellini y de 
Castiglione; esto es, de la bizarría desen
frenada y de la corrección elegante, y en 
su "Rosario de Sonetos" canta a la Roma 
de Nerón y solloza por la Florencia de 
Lorenzaccio. Y esta alianza de Toledo 
con Florencia, del mandoble con el laud, 
del "Romancero" con el Aretino, es el 
blasón artístico del libro y el escudo de 
armas de su autor. Armado caballero y 

paladín del Arte, con jubón 
florentino y recio estoque 
toledano el Sr. García 
Maroto, espíritu ávido, tal 
vezpueda,andandolosaños 
y los libros, volar, como pin
tor, por los anchos espacios 
renacentistas, tras de esa 
águila del pincel que se lla
ma Romero de Torres, y se
guir como poeta el señoril 
vuelo de ese otro gerifalte 
de la estrofa que se llama 
Rubén Darío. Hemos dicho 
"andando los años y los li
bros", porque los años dan 
dolor y amor, y los libros 

saber y desencanto. Y porque será eterna 
de crueldad humana y de ilusión divina 
la fábula del ruiseñor al que, para que 
mejor cante, saltan los ojos, y la historia 
del poeta a quien para que mejor llore 
han de sacarle el corazón". 

En otra ocasión dedicaré otras breves 
palabras a exponer lo escrito por el Sr. 
García Maroto en su libro titulado EL 
JARDIN DEL ARTE. 

Colaboraciones 

La Tángana 
Es juego popular y centenario; 
siempre les vi jugar en una era; 
les voy a relatar un comentario 
de esta vieja costumbre solanera. 

Antes de que llegara la "Rulanja" 
ya jugaban los jóvenes y viejos; 
algunos comenzaron con la "chanfla", 
el útil más común eran los tejos. 

Las eras de Santa Ana fue escenario 
de grandes jugadores tanganeros, 
casi una profesión de itinerario 
pues siempre se jugaban el dinero. 

Los que daban la talla de salida 
con arte y precisión algo bonito 
querían asegurarse la partida 
con gran habilidad buscando el hito. 

Los Jesules, Varal y Severino 
tuvieron para mí su gran momento, 
dominaron el arte tanganino 
con sus tejos veloces como el viento. 

Después fueron llegando al relevo 
Sancho, el Chero y el Cuchilla . 
Sin riesgo a exagerar me atrevo, 
que estos son lo mejor de la cuadrilla. 

En las ferias y fiestas solaneras 
podemos presenciar algo de antaño, 
algo que comenzara por las eras, 
y que sigue en el parque todo el año. 

Antonio Salcedo Sevilla. 

59 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #131, 11/1995.



!Fotos de antafio 

-----== =:-::::-:==:::.:l 

icato Nacional del Espectffr 
··== GRUPO TAURINO ==' 

CONTRATO 
CION DE. MA'l'ADhRES DE TOilOS Y 

·' , de una parte !J. 

El contrato y el paseíllo 
de Julio Gómez 

La pasada feria de Santiago se cumplieron cuarenta años del 
debut en la Plaza de Toros de La Solana del novillero local 
Julio Gómez. La Peña Taurina La Solanera le ha rendido un 
homenaje con motivo de su fiesta anual y además nos ha 
facilitado algunos documentos relacionados con este noville
ro . 

Entre esos documentos se encuentra el del paseíllo de Julio el 
día de Santiago del 1955, mientras que por otro lado podemos 
contemplar una copia del contrato suscrito en su momento por 
el Sindicato Nacional del Espectáculo, en el que se especifica la 
cantidad que debía de cobrar el novillero, que ascendía a TRES 
MIL Pesetas. Curiosidades taurinas. 

Orquesta del "ciego" Sevilla, dirigida por Angel Arias . Año 1934. Foto donada por Josefa G-Uceda R-Avila. 
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Fotos de antafio 

Sastrería de J ulián Morales en la calle Carrera. Sastre: 
Julián Morales. Costureras: Dolores, Angelita, Josefa, Mª Jua
na, Gabriela, Ramona, Pepa y Juana Antonia. 

Grupo de amigos en los felices 
años 20. Patricio Moreno Arrones. Pe
dro José. Isidro del Olmo. Francisco 
Almarcha. Zacarías Briones. Moreno. 

Reyes 1949: Diego García Cervigón, Higinio García 
Cervigón Martín Albo, Luis Serrano Pérez. Heraldo con la 
trompeta: Antonio Lara Pacheco. Pajes: Julián Alvarez, Pablo 
Romero de A vila Gertrudis, Cayetano Romero de A vila Casta
ño. 
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Al Cierre 

EN LA MAÑANA DEL DÍA 23 

Aprobado el presupuesto 
del 96 con 1.041 millones 
Los dos grupos destacaron el no endeudamiento para el próximo año 

Paulino Sánchez 

A mil cuarenta y un millones de 
pesetas asciende el presupuesto mu
nicipal aprobado en la mañana del 
sábado día veintitrés de diciembre, 
con el voto a favor de los concejales 
del PSOE y en contra del PP, presu
puesto que se incrementa sobre un 
uno por ciento con respecto al del 
actual año 95, que es de 1.025 millo
nes, destacando a lo largo del debate 
los dos grupos políticos el no 
endeudamiento municipal de cara al 
próximo año. 

El debate de este pleno extraordina
rio, que contó además con otros cin
co puntos en el orden del día, se 
centró en el presupuesto para el 96, 
que para el grupo de la oposición, el 
PP, es malo, defendiendo su porta
voz Francisco Luna una serie de en
miendas, algunas de las cuales ya 
presentaron en la Comisión de Ha
cienda. 

Para Francisco Luna es excesivo el 
capítulo de personal, indicando que 
su grupo no es partidario de tener a 
numerosos trabajadores contratados 
y si desea que salgan cuanto antes los 
concursos y oposiciones, criticó no 
se lleven medidas para reactivar la 
economía local, así como exenciones 
a las empresas, la carencia de un fon
do de empleo local, la no adquisición 
de tenenos para ampliación del Co
legio El Santo y para el nuevo Insti
tuto. 

Por otro lado el portavoz popular 
pedía se redujera el capítulo de Fes
tejos, la creación de naves para in
vernaderos, el incremento en los im
puestos tanto directos como indirec-
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tos y la reducción en la inversión, 
señalando que ello es consecuencia 
de las cantidades que en el presu
puesto se deben destinar al pago de 
la deuda y el 45% destinado a perso
nal, por lo que para su partido es 
totalmente descompensado. 

Las enmiendas del Partido Popular 
fueron respondidas en el pleno por 
algunos componentes del equipo de 
gobierno, así el delegado de personal 
Francisco Jareño indicó que el capí
tulo dedicado a personal incluye el 
dinero que se recibe de otras admi
nistraciones para empleo, mientras 
que el delegado de Educación 
Gregmio de Lara señalaba cómo exis
ten contactos de cara a la adquisición 
de tenenos para El Santo, pero que 
presupuestar cantidad daría lugar a 
que el comprador supiera que puede 
pedir, mientras que el Instituto dijo 
ya dispone de tenenos en el polígo
no A. 

Una de las enmiendas más debati
das era la de creación de empleo, 
señalando el delegado de Promoción 
Económica Luis Díaz Cacho medi
das como los cursos de formación 
ocupacional, Agencia de Desanollo 
y la creación de un vivero de empre
sas, entablándose un debate con el 
concejal popular Alfonso Marín, en
lazándose posteriormente con el tema 
de las Escuelas Taller, siempre moti
vo de polémica entre los dos grupos 
del municipio. 

Según el portavoz del PSOE Diego 
García Abadillo los presupuestos del 
96 marcan el camino de lo que se 
viene haciendo en los últimos años, 
calificándolos sobre todo de solida
rios, destacando el que no se tenga 
que acudir al endeudamiento y que el 

capítulo dedicado a inversiones suma 
186 millones de pesetas. 
Igualmente destacaba el portavoz 

socialista que el fundamento del de
sanollo local está en la cualificación 
profesional de los trabajadores, la in
formación a empresas y asesoramien
to a través de la Agencia de Desano
llo Local y ahora conesponde la ter
cera parte como es la creación de 
infraestructuras como son la de suelo 
industrial y el vivero de empresas, 
además de señalar que aparecen en el 
presupuesto varias partidas ligadas a 
percibir cantidades de Europa. 

Cenó el debate Nemesio de Lara, 
quien pedía que de cara a próximos 
debates presupuestarios no admitirá 
otro debate que el que esté concreta
do en cifras, debiéndose presentar 
propuestas sobre capítulos concretos 
y a que se destinaría, dejando aparte 
el debate que calificó de filosófico, 
como había ocunido en esta ocasión, 
matizando que estos presupuestos son 
estables y que no aniesgan para el 
futuro. Además de aprobar los presu
puestos se aprobó por mayoría socia
lista la amortización de puestos labo
rales de 1995, así como la creación 
de nuevos puestos para el próximo 
año y la plantilla municipal de 1996, 
con el voto en contra del grupo popu
lar que señaló deben convocarse las 
plazas de algunos puestos que han 
sido pronogados con contratos mu
cho tiempo. Quizás las fiestas navi
deñas fueron un condicionante para 
que el debate, que si políticamente 
fue cálido, transcuniera por un am
biente de menos acritud que en otras 
ocasiones, aunque se prolongara casi 
2 h. este pleno que la mayor parte del 
tiempo se centró en el presupuesto. 
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SIN RETENCIÓN FISCAL, 

SIN COMISIONES, 

SIN GASTOS 

I-Ia.s"t:a. 

T.A.E. 

Elija entre 300 y 360 días para invertir en Deuda Pública con Caja Castilla La Mancha. 

(*)Regalo hasta 
agotar existencias. 

SEGURIDAD IL-1.STA EN 

EL REGALO (*): 

Un triángulo señalizaclor 

en caso de avería 

para el automóvil. 

DE 1 A 5 MILLOI\lES DE PTAS. 

MÁS DE 5 A 1 Ü MILLONES DE PTAS. 

MÁS DE 1 Ü MILLONES DE PTAS. 

8,5 o/o 

8,75 o/o 

9 o/o 
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SEGURO 

. 
· OCJ!LSO . 

Oficina en La Solana: 
C!. Alhambra, 23 
Teléfono 63 45 14 
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DE 
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DE 

LA SOLANA 
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Presentando este ticket Presentando este ticket 

TIC-TAC 
B A R 
Se complace en 
invitarle a una 
COPA DEVINO 
O.O.LA 
MANCHA, como 
celebración del 
premio del 2° 
Concurso Vinos 
de La Mancha. 

Válido hasta el 31 de enero de 1996 

TIC-TAC 
RESTAURANTE 

Se complace en 
invitarle a una 
BOTELLA DE 
VINO D. O. LA 
MANCHA, como 
celebración del 
premio del 2° 
Concurso Vinos 
de La Mancha. 
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